
BEBEL
Quando o presidente eleito

Lula (PT) estava decidindo so-
bre o novo titular do Ministério
do Trabalho, que será recriado,
dois nomes apareciam na lista
dos ministeriáveis: do deputa-
do federal eleito Luiz Marinho
(PT), que foi convidado e acei-
tou, e o da deputada estadual
Professora Bebel (PT), reeleita
no Estado de São Paulo, presi-
dente da Apeoesp. São pessoas,
líderes, que convivem com o setor
sindical e conhecem as necessida-
des básicas dos trabalhadores.

AUMENTO
As emendas impositivas, ago-

ra, serão maiores e passam para
R$ 19,2 bilhões a partir do próxi-
mo mandato. Foi a maneira com
que reagiram ao STF (Supremo
Tribunal Federal) o senador Ro-
drigo Pacheco, presidente do Se-
nado, e o deputado Arthur Lira,
presidente da Câmara Federal.
Acabaram fazendo, com Lula, um
bom acordo político: cada parla-
mentar poderá apresentar emen-
das individuais impositivas de
até R$ 32,3 milhões cada um, e o
Governo é obrigado a pagar.

DISPUTA - I
A área social do próximo

governo federal está em uma

longa e contínua disputa. A se-
nadora Simone Tebet (MDB-
MS) se reuniu, na segunda-fei-
ra, 19, com a presidente do PT,
deputada Gleise Hoffmann
(PR), e reafirmou o desejo de
comandar o Ministério do De-
senvolvimento Social, pasta que
será responsável, entre outras
políticas, pela recriação do Bol-
sa Família. Mas a posição da
petista é de que o comando da
pasta também é uma demanda
do Partido dos Trabalhadores.

DISPUTA - II
Reportagem do jornal Folha

de S. Paulo destaca que Tebet
chegou a argumentar que ela po-
deria fazer uma gestão compar-
tilhada e montar a equipe em
conjunto com os petistas. No en-
tanto, Gleise reiterou que a deci-
são será tomada pelo presidente
eleito. Um dos nomes mais cota-
dos para assumir a pasta é do
senador eleito Wellington Dias
(PT), ex-governador do Piauí.

DISPUTA - III
Outra disputa que deve se acir-

rar é pela presidência da Câmara
dos Deputados. A jornalista Mô-
nica Bergamo informa que a der-
rota imposta a Lira pelo Supremo
Tribunal Federal (STF) estimulou
aliados de Lula que fazem oposi-
ção ao deputado federal a articu-
lar uma candidatura que consiga
derrotá-lo na campanha pela ree-
leição ao cargo, que acontece em
fevereiro. Entre os nomes venti-
lados estão Marina Silva (Rede),
Guilherme Boulos (PSOL) e Lu-
ciano Bivar (União Brasil).
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Prefeito Luciano Almeida e o secretário de Estado da Habitação, Flavio Amary, em ato simbólico para início das obras

Isabela Borghese

"Viver Melhor" irá reformar
100 casas a partir de janeiro
Prefeito Luciano Almeida e o secretário estadual de Habitação, Flavio
Amary, participaram, ontem, 20, de ato simbólico de início das obras

Lançado ontem, 20, em ato
simbólico com a participação do
prefeito Luciano Almeida e do se-
cretário estadual de Habitação,
Flávio Amary, o programa Viver
Melhor irá reformar, na sua pri-
meira etapa, 100 casas no bairro
Parque dos Sabiás 1. O número
pode aumentar conforme a de-

manda em relação ao valor do in-
vestimento total do programa
para o bairro. "Dependendo do
resultado que tivermos, podemos
implantar um projeto-piloto, com
recursos do município, em outros
espaços da cidade, porque esta-
mos dando dignidade às pesso-
as", falou o chefe do Executivo,

Luciano Almeida, acrescentando
que as reformas devem acontecer
em casas com condições de regu-
larização fundiária, para que os
moradores recebam futuramente
as matrículas dos terrenos. "Nós
vamos transformar esse espaço
da cidade, começando pelas ca-
sas de alvenaria. Todo morador

que aderir ao programa vai rece-
ber uma placa e faremos a refor-
ma de casa em casa. Quero para-
benizar o prefeito Luciano, por-
que ele fez questão de me ligar, de
falar comigo para realmente tra-
zer esse programa para a cidade",
disse o secretário de Estado da
Habitação, Flavio Amary. A10

A Mesa Diretora da Câmara
enaltece avanços conquistados
ao longo do biênio 2021/2022,
que marca o segundo período
sob a presidência do vereador
Gilmar Rotta (PP). "São ações
que tiveram o envolvimento dos
servidores em benefício de uma
gestão austera, mas humaniza-
da, responsável por medidas
nem sempre populares, mas ne-
cessárias", escreve, em balanço
divulgado na Casa. O relatório
que reúne ações dos departa-
mentos aponta desde melhorias
arquitetônicas, passando por in-
vestimentos em estruturas, e a
celebração do Bicentenário do
Legislativo no Município. A3

Divulgação Divulgação

Ao longo do mês de dezembro, as unidades
de internação da Santa Casa de Piracicaba re-
ceberam diversos voluntários pela CIH (Comis-
são Interna de Humanização do Hospital), com

intervenções lúdicas e distribuição de brinque-
dos. Dentre os trabalhos realizados, está a Liga
dos Anjos (foto). As atividades começaram com
a apresentação do Coral Toque Musical. A4

VOLUNTÁRIOS NA SANTA CASA
As finais do futebol de campo nas categorias
sub-11 e sub-13 marcaram o encerramento da
37a edição dos Jogos Comunitários, evento
realizado pela Selam (Secretaria Municipal de

Esportes, Lazer e Atividades Motoras), onde
reúne crianças, adolescentes, jovens e adultos
ligados a associações de moradores, centros e
entidades comunitárias de Piracicaba. A6

JOGOS COMUNITÁRIOS

Mesa Diretora
da Câmara
enaltece
avanços
no biênio
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Natal - qual a novidade?!
Deus vemDeus vemDeus vemDeus vemDeus vem
como criançacomo criançacomo criançacomo criançacomo criança
vulnerávelvulnerávelvulnerávelvulnerávelvulnerável
num mundonum mundonum mundonum mundonum mundo
predatóriopredatóriopredatóriopredatóriopredatório

Camilo Irineu
Quartarollo

No primeiro sé-
culo, diziam
que os cris-

tãos comiam carne hu-
mana, bebiam como
nos bacanais e outros
exageros - cristãos
eram a escória da so-
ciedade. Aquela religião das ca-
tacumbas, subterrânea, que não
tinha onde cair morta, influenci-
ava muita gente e dentre estas os
escravos de Roma e províncias,
os quais tinham em Jesus seu
único senhor. Má influência,
achavam os patrícios e impera-
dores que mandavam os dizi-
mar, cortar ao fio da espada ou
jogá-los vivos aos leões famintos
da arena no Coliseu. Entretan-
to, a Igreja foi cooptada pelo Im-
pério. No século IV, o imperador
Constantino se submetia ao sig-
no cristão para unificar e sub-
meter todo o Império e, assim,
ao ver dos abastados dessa bo-

lha o mundo voltava à
harmonia da cidade
eterna, à velha Roma.

Deus está morto -
disse Nietzsche, crítico
do cristianismo europeu
e da falta de coerência
com o discurso. Por ou-
tro lado, as frustrações
tornam o mundo insípi-
do, sem sonhos. A era

dos santos, heróis, duendes e deu-
ses acabara. A segunda guerra
mundial fora atroz. Nos anos ses-
senta do século XX, o mundo oci-
dental se volta às contestações, os
jovens se rebelam contra os ho-
mens sérios. Podemos falar de um
mundo novo? Sem a armadura
pesada da idade média em sua
moral restrita a dogmas? O ho-
mem chegou à Lua em 1969 e Deus
não estava lá, São Jorge e Maria
não deram as boas-vindas. Vi-
ram-se sombras, mas o coração do
sonhador talvez ainda se esconda
no lado escuro do corpo lunar.

Ao chegar no presente sécu-
lo, nunca se viveu tanto nesse

Mundo de Ideias - a era midiáti-
ca, da opinião. As figuras de lin-
guagem assumem o próprio pa-
pel do falar e de incontestabili-
dade, não se pensa muito, ou
melhor, pensa-se dentro de uma
bolha protetiva do grupo.

Se Nietzche fala do deus
morto, o saudoso Cláudio Hum-
mes - cardeal cristão - afirma
que Deus é sempre novo, novi-
dade. As nossas versões constru-
ídas, repetitivas, reproduzidas
por um cérebro vagabundo nos
impede de ver a novidade, e pior,
de ver a realidade que nos frus-
tra, mas também as alegrias em
meio às tribulações. Por vezes as
pessoas querem outra chance,
voltar porque deu merda! Mes-
mo pensando que seja volta, de
fato... volta não tem, esse pre-

Vitor Prates

Anarração no rádio tem uma
emoção que a televisão não
  traz. Hoje estamos falando

isso sobre o lançamento do livro
de Mário Luiz Tricta, que acon-
teceu no último sábado (17), no
Hall de entrada do Barão da Ser-
ra Negra. Com o título: Goool do
XV de no Barão. Este é o bordão
que o narrador que está em Pi-
racicaba desde 1.986 e narrou
mais de 1.500 jogos do clube.

O XV de Piracicaba um clu-
be com 109 anos, já viveu de
tudo a quase fechar as portas, e
as suas glórias. Conquistas que
são muitas por sinal para um
time do interior de São Paulo.

"Pioneiro na Lei do Acesso"
a frase eternizada na letra do hino
do XV, escrito por Jorge Chad-
dad e Anuar Kraide, no qual o
clube foi um dos primeiros time
do Interior a ter o direito de dis-
putar a elite do futebol Paulista.

Em 1.967 a taça dos invic-
tos. Campeão Brasileiro da série
C no ano de 1.995, no qual vi-
nha de um rebaixamento no pri-

Repercussões doRepercussões doRepercussões doRepercussões doRepercussões do
livro do Mariolivro do Mariolivro do Mariolivro do Mariolivro do Mario
Luiz são dasLuiz são dasLuiz são dasLuiz são dasLuiz são das
mais positivasmais positivasmais positivasmais positivasmais positivas

meiro semestre da A1 para A2
do Paulista. Cinco vezes cam-
peão da Série A2, bicampeão da
Copa Paulista 2016 e 2022.

Um dos ícones do Rádio
Piracicabano, hoje comanda a
equipe de Esportes da Rádio
Educadora AM 1060, narrou
todos os jogos que você possa
imaginar,  de uma Copa do
Brasil, Brasileiro da Série B, C,
Paulista das três divisões.

E no último sábado (17),
mais de 350 pessoas estiveram
prestigiando esse ícone do Rádio
Piracicabano, adquirindo uma
obra Gooll do XV no Barão.

O ano de 2023 está ai, que
venham muitos gols não só no
Barão como fora dele também e
que o XV e o Mario Luiz nos
traga a emoção do futebol.

———
Vitor Prates, jornalis-
ta e radialista

Gaudêncio Torquato

O analista políti-
 co costuma usar
uma veia por

onde corre a seiva de
seu pensamento: é o
artigo, o comentário,
o texto interpretativo.
O roteiro é conhecido:
a hipótese, no início, a
argumentação, no meio, e a con-
clusão, ao final. Já aos poetas
(cronistas, acrescento) e pintores
abre-se a mente criativa, com o
jogo de palavras, o uso das me-
táforas, a imbricação de figuras
de linguagem, os versos, o ritmo,
enfim, a leveza das frases sob a
permissão que Vergílio lhes con-
cedia na Eneida: "poetis et pic-
toribus, omnia licet" (aos poe-
tas e pintores, tudo é permitido).

E se o articulista optar pela
seara que não é bem a sua? Ten-
tar, por exemplo, caminhar pela
vereda dos sentimentos, pelas do-
bras do coração, pela complexa
maquinaria da linguagem para
conseguir o intento de ler a políti-
ca e o espírito do tempo, adotan-
do outra modelagem, sem recor-
rer a narradores que não ele? In-
tuo que os leitores perceberam
meu desejo de seguir essa trilha.

Pois vamos lá. Começo com
o óbvio: o Natal está chegando e
os sinais mostram o espírito do
tempo: sacolas cheias nos shop-
pings, trânsito intenso, irritação
dos mais apressados, ruas chei-
as, a contraditar a expressão de
que as luzes natalinas iluminam
um tempo de paz e harmonia.

Haverá paz na era da compe-
tição? Não no campo da política,
espaço de contendas e embosca-
das, de ódio e vingança. Arenguei-
ros de todos os calibres estão a
postos, conquistando ou recon-
quistando o poder para abater
adversários e aqueles que não co-
mungam com seus interesses. Ha-
bitantes dos assentos nas arqui-
bancadas da política procuram
seus lugares nos estádios constru-
ídos por mandatários.  O céu para
uns, o inferno para outros. Pátria
amada, Pátria desarmada, pregam
os desafetos. Estocadas recíprocas.

A guerra não cede aos conten-
dores. Cada qual tem balas no bor-
nal. Uns, limpando a poeira, refa-
zem imagens com a tintura das es-
tações. Outros, procurando novo
habitat, se refugiam nas dispersas
ilhas do imenso arquipélago.
Guerreiam para ganhar lugar na
ilha principal, no centro do territó-
rio. Lá onde só se respira poder.

Nos desvãos do inconsciente,
a historinha alimenta predadores
e suas caças. "Toda manhã na Áfri-
ca, a gazela acorda. Ela sabe que
precisa correr mais rápido que o
mais rápido dos leões para sobre-
viver. Toda manhã na África um
leão acorda. Ele sabe que precisa
correr mais rápido que a mais
lenta das gazelas senão morrerá
de fome. Não importa se você é
um leão ou uma gazela. Quando
o sol nascer, comece a correr."

Triste realidade. Nascer, cres-
cer, amadurecer e lutar para sobre-
viver na corrida da vida, cumprir
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as leis, seguir os dita-
mes, sob pena de ser en-
golido pelas garras fero-
zes do "homem (que) é o
lobo do homem", con-
forme apregoava Tho-
mas Hobbes. É essa a
cena que estamos vendo
em terras do planeta,
onde irmãos se tornam
inimigos uns dos ou-

tros, vivendo um conflito pela con-
quista de territórios. Todos de um
lado contra todos de outro.

O desânimo é o ânimo sem
vontade. Como animar-se de-
pois de uma tragédia que ma-
tou perto de 700 mil pessoas em
nossas plagas? Que harmonia
podemos construir vivendo um
clima de final de ano em um país
que viu sumir a alegria de mi-
lhões de famílias? A intensa gas-
tronomia natalina pode saciar o
apetite dos estômagos, mas não
supre as carências da mente.

O olhar para a manjedoura,
nas igrejas e nos lares cristãos,
contempla a mãe, Maria, o pai,
José, e o filho, o criador que nas-
ceu para nos salvar. Mas o olhar
vem acompanhado de aflição e
angústia, sob a tênue esperança
de um futuro menos doloroso.

Como salvar os seres que vi-
vem sob o ódio, destilam o vene-
no da crueldade, depredam pro-
priedades privadas e públicas,
despindo o véu de sua humani-
dade? Onde estão o bucolismo
dos tempos de outrora, a conver-
sa nas calçadas, os passeios tran-
quilos nas tardes e na boquinha
da noite? A memória dos nossos
antepassados vai se perdendo na
poeira do tempo, sufocada pelo
turbilhão de barulhos e clamo-
res da agitada vida urbana.

Resta como consolo a peque-
nina chama de nossos candiei-
ros, uma fatia de crença de que
o amanhã será melhor do que o
ontem, o sinal de que a ciência
avança, abrindo as gavetas de
remédios e drogas capazes de es-
tender o tempo de nossas vidas.
Resta ouvir as palavras do velho
Zaratustra, no alto da monta-
nha, sobre a beleza da vida:

- Amo o que ama a sua virtu-
de, porque a virtude é vontade de
extinção e uma seta do desejo...
Amo o que faz da sua virtude a
sua tendência e o seu destino, pois
assim, por sua virtude, quererá
viver ainda e deixar de viver.... É
tempo que o homem tenha um
objetivo... É tempo que o homem
cultive o germe da sua mais ele-
vada esperança.... É preciso ter
um caos dentro de si para dar à
luz uma estrela cintilante.

———
Gaudêncio Torquato, es-
critor, jornalista, pro-
fessor titular da USP e
consultor político
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tenso retorno já é novo cami-
nhar ou cambaleio e o velho ca-
minho nos transformou de al-
gum modo no que havemos de
ser e que já o éramos em forma
incipiente a lapidar. Na teologia
atual, Deus cria o mundo a cada
momento, o renova, mas estamos
destruindo o mundo e a nature-
za em nome do progresso!

Deus vem como criança vul-
nerável num mundo predatório,
não como um deus onipotente,
mas um ser frágil no colo de ou-
tro humano. A história da salva-
ção não tem um fecho das nove-
las e contos de fadas, de todos
felizes, de todos felizes, mas é
inesperado, incerto, porém real.
Jesus diz na visita noturna do
já idoso Nicodemos que este tem
de nascer novamente para en-
trar no Reino, ou, na fraterni-
dade humana e celebrar o natal.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Cronicando

A narração esportiva

William Yassumoto

Todos nós esta-
mos vivendo e
sentindo as mu-

danças intensas no cli-
ma. Sabemos dos im-
pactos que os combus-
tíveis fósseis geram
nos ciclos climáticos
naturais do planeta,
contribuindo para o aquecimen-
to global, além de outros fenôme-
nos como desertificação, incên-
dios florestais, elevação do nível
do mar e extinção de espécies.

Ainda assim, o mundo é ba-
seado em paradigmas que têm
como base o combustível fóssil.
Em 2020, a energia gerada a
partir de fontes fósseis recebeu
70% dos subsídios globais para
o setor, e apenas 20% desses sub-
sídios foram destinados às fon-
tes renováveis de energia. Para
que tenhamos um avanço nas
metas de redução de emissões
de gases de efeito estufa, o mun-
do precisa acelerar rumo a uma
sociedade neutra em carbono.

Soluções baseadas em biotec-
nologia são parte da resposta a
alguns dos maiores desafios do
mundo. Elas nos permitem ima-
ginar um mundo carbono neutro,
no qual indústrias e comunidades
tiram o máximo proveito de maté-
rias-primas e recursos. Muitas
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das soluções já existem
e têm um potencial de
crescimento sustentável
enorme. Mais de 85%
das vendas da Novozy-
mes, líder global em bi-
otecnologia, em 2021
foram geradas a par-
tir de soluções que re-
duzem o uso de recur-
sos fósseis, permitem

que a agricultura e os setores ali-
mentares produzam mais com
menos e possibilitam uma me-
lhor saúde em todo o mundo.

A forte presença da indús-
tria na 27ª Conferência das Na-
ções Unidas sobre as Mudanças
Climáticas (COP27), realizada
este ano no Egito, segue mandan-
do a mensagem de que o setor
privado está preparado e quer
uma transição sustentável para
uma economia independente de
substâncias de alta intensidade
emissora de carbono. A Novozy-
mes esteve presente no evento
com a participação de nossa CEO
global, Ester Baiget, e um time
de especialistas da empresa para
trabalhar com stakeholders de di-
versos setores, indústrias e comu-
nidades a fim de garantir que
deixemos um planeta saudável e
viável para as próximas gerações.

Como instituição estamos fa-
zendo a nossa parte e cumprindo
com os nossos compromissos.

As contribuições da biotecnologia
para um mundo carbono neutro

Junto com parceiros das cadeias
de valor nas quais atuamos, tra-
balhamos para reduzir as emis-
sões e estamos a caminho de al-
cançar nossa meta de ser uma
empresa carbono neutra até 2050.

Nossas metas de redução de
emissões foram renovadas pela
iniciativa Metas Baseadas na Ci-
ência (SBTi - Science Based Tar-
gets initiative). Fazemos parte de
uma restrita lista de empresas que
estão comprometidas com o novo
padrão do SBTi para metas de
neutralidade em carbono até
2050. Até 2030 a Novozymes re-
duzirá as emissões absolutas de
CO2 em sua operação em 75% e as
emissões absolutas de CO2 de sua
cadeia de abastecimento em 35%.
Até 2050, a Novozymes alcançará
a meta de ser carbono neutra.

Empresas como a Novozy-
mes têm um papel de extrema re-
levância nos objetivos estabeleci-
dos pela COP27, mas o esforço
conjunto deve necessariamente
envolver o poder público. Por isso
apoiamos o desenvolvimento e im-
plementação de políticas de pre-

cificação de carbono e incentivos
à energia renovável como solu-
ções fundamentais para uma tran-
sição econômica mais verde.

Entendemos que o Brasil
tem uma posição essencial nessa
discussão. Por ter uma das ma-
trizes energéticas mais limpas do
mundo, pela vanguarda no de-
senvolvimento e apoio ao uso de
biocombustíveis e pela vasta bio-
diversidade, o país pode e deve
atuar como líder nessa discussão.

As empresas, governos e soci-
edades civis devem ser ambiciosos
e trabalhar juntos para encontrar
as melhores soluções para nosso
futuro comum. A única maneira
de avançar é por meio de esforços
coordenados e coletivos. A pande-
mia global da COVID-19 e as res-
trições nas cadeias de abasteci-
mento têm enfatizado como as
nações e a indústria estão interco-
nectadas. A crise climática exige
uma colaboração ainda maior.

Não vamos parar por aí. A
Novozymes está pronta para tra-
balhar com as partes interessa-
das globais e locais para garan-
tir um planeta saudável e sus-
tentável para todas e todos nós.

———
William Yassumoto, pre-
sidente Regional da No-
vozymes para a Améri-
ca Latina e presidente
do Conselho da ABBI

O Mr Hyde que nos habita
Eloah Margoni

Um sábio disse
preferir se en-
tender com um

chinês, árabe ou grego
que pense como ele a
falar com quem sabe
português mas pensa o
contrário. Tinha razão.
No dia 15 último, na
Câmara de Vereadores de Piraci-
caba, nossos edis cometeram gran-
de desfavor ao meio ambiente des-
ta cidade e, portanto, à cidade, já
que do ambiente todos depende-
mos.  Rejeitaram o PL da vereado-
ra Sílvia Morales que visava pro-
teger áreas de preservação perma-
nentes remanescentes do municí-
pio, obrigando a seguirem-se,
aqui, parâmetros mínimos exigi-
dos pela legislação ambiental fe-
deral.  Sem regras fixas a serem
respeitadas, deixarem as decisões
a cargo dos municípios certa-
mente é arriscado e trará mais
degradação ambiental, com as
trágicas consequências desta.

Foram proferidas
"pérolas" na tribuna
naquela noite. Exem-
plo: que determinada
área alagada, natural
de brejo, tem cobras,
ratos e  escorpiões
s igni f i cando  pois
"mau cuidado com o
ambiente". Sendo de
tamanha importân-

cia para a sobrevivência huma-
na, seria bom curso básico para
os nobres edis sobre o assunto,
abordando-se meio ambiente,
cadeia alimentar, ecossistemas,
patrimônio genético, aqueci-
mento global, mudanças climá-
ticas, crise hídrica. O mínimo
para que não nos obriguem a
ouvir tantas heresias e boba-
gens, a nós que só gastamos e
não ganhamos nada para isso.

Argumentos usados para a
reprovação do PL: vai que se re-
solva demolir parte do Lar dos
Velhinhos (o qual fica na mar-
gem do rio Piracicaba) e deixem
os idosos sem teto! Vai que as

A especulaçãoA especulaçãoA especulaçãoA especulaçãoA especulação
imobiliáriaimobiliáriaimobiliáriaimobiliáriaimobiliária
será a grandeserá a grandeserá a grandeserá a grandeserá a grande
beneficiadabeneficiadabeneficiadabeneficiadabeneficiada
com a negativacom a negativacom a negativacom a negativacom a negativa

comunidades construídas em áre-
as de preservação e já legalizadas
sejam removidas, largando-se os
pobres ao Deus dará, vai que...

Outro curso útil aos faze-
dores de leis será um de reci-
clagem. Até eu que não sou da
área sei que a lei não retroage,
e vocês, meus queridos, já se
esqueceram disso? As justifi-
cativas de rejeição ao PL tive-
ram a tônica de grande preo-
cupação com a população. Mas,
na prática, por acaso, a especu-
lação imobiliária será a grande
beneficiada com a negativa.

Tanto respeito ao povo não
ficou evidente quando, na mes-
ma sessão, a vereadora Rai apre-
sentou pedido para que as falas
da população na Tribuna Popu-
lar fossem alocadas no início das

sessões, garantindo sempre não
serem canceladas. Rejeitado. E
era algo bem simples e indolor.
Há semanas, também o PL da ve-
readora Sílvia dispondo sete mi-
lhões do orçamento para habita-
ções populares, rejeitado, mesmo
pelos que se dizem cristãos.  Gos-
taria de saber quem, além da ve-
readora Rai se preocupa e se
opõe à extinção ou desmanche
dos CASEs, coisa muito preju-
dicial às crianças assistidas, até
em relação à alimentação e nu-
trição que atualmente recebem.

Pois é, parecem eus mutantes
que surgem na maioria.  Dr. Ja-
ckyll e Mr. Hyde alternando-se a
cada votação, mas ambos incom-
preensíveis e até indesejáveis.

E s s e s  s ã o  o s  X - M e n
c o m  o s  q u a i s  t e m o s  d e
c o n v i v e r  n o  m o m e n t o .

———
Eloah Margoni, ambi-
entalista, membro da
Sodemap (Sociedade
para a Defesa do Meio
Ambiente de Piracicaba)



LIMITE
Contínuas ações (ou deci-

sões) do STF, mostram o Poder
Judiciário presente no terreno
Legislativo, como se tornou roti-
na em relação ao Poder Executi-
vo. Conceitos de forças indepen-
dentes e harmoniosas, vão se
perdendo. Quando Lula e seus
adiados se veem em dificuldades,
acionam o Supremo Tribunal
Federal. Ninguém melhor que
o senador Randolfe Rodrigues
(Rede Sustentabilidade) sabe o
caminho. Independente se le-
gal o ilegal, moral ou imoral, o
feito pode causar estragos gra-

ves entre   poderios. Costuma-
se dizer que tudo na vida tem
limite, então seria convenien-
te restabelecer fronteiras.

PONTO FINAL
Com Arthur Lira (Progres-

sistas) certo da sua reeleição (Câ-
mara dos Deputados), os bolso-
naristas querem tirar Rodrigo
Pacheco (PSD) da presidência do
Senado Federal. Rodrigo Mari-
nho (PL) ou Tereza Cristina (PP)
seria o candidato da oposição.
Sabe-se que Rodrigo Pacheco tem
força política, mesmo com fraco
desempenho parlamentar.
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Mesa Diretora enaltece avanços
conquistados durante biênio
Em balanço de gestão, presidente Gilmar Rotta (PP) avalia que, ao longo
do período, foram tomadas medidas “austeras, mas humanizadas”

Palmiro Romani

Na minha opinião a melhor
maneira de viver o futebol,
é escutar o jogo pelo rádio.

Cada narrador possui sua quali-
dade, sua inspiração para mexer
com sentimentos, sua arte por as-
sim dizer. O narrador é emoção a
flor da pele. Na verdade, ele é um
fingidor que cria e recria ímpeto
em lances que ainda estão longe
das traves. É aquele que enche
os pulmões mesmo em gols con-
trários do seu próprio time do
coração. Percebo que nesta hora
ele o narrador, tenta disfarçar
sua decepção em ter de narrar
um gol adverso, mas quando é
do seu time ele não consegue dis-
farçar a alegria em gritar e grita
com o coração! Gooool!!!!!

O narrador de futebol faz po-
esia concreta, porque é escutado
ao pé do rádio em ouvidos apai-
xonados e alucinados. Faz poe-
mas emocionantes, porque sua
voz sem a imagem compõe o pen-
samento de ouvintes exaltados...
Declama poesias exageradas.
Quando o narrador de futebol
explode o som do gol do seu time,
está alagado de emoção por as-
sim dizer. Podemos caracterizá-
lo como surrealista, somente por-
que muitos lances, não teriam ex-
plicações reais então entram os
comentaristas para dar um pouco
de folego para as cordas vocais as
vezes cansadas e já roucas.

Em resumo é assim que ouço
Mário Luiz narrando um jogo do
XV. Vou ser sincero Mário. En-
quanto fazia a capa deste livro sen-
tia uma responsabilidade muito
grande, uma responsabilidade de
fazer a espinha tremer. Do meu
mundo... tentei mostrar o narra-
dor de tantos jogos não só como

O narrador deO narrador deO narrador deO narrador deO narrador de
futebol faz poesiafutebol faz poesiafutebol faz poesiafutebol faz poesiafutebol faz poesia
concreta, porque éconcreta, porque éconcreta, porque éconcreta, porque éconcreta, porque é
escutado ao pé doescutado ao pé doescutado ao pé doescutado ao pé doescutado ao pé do
rádio em ouvidosrádio em ouvidosrádio em ouvidosrádio em ouvidosrádio em ouvidos
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torcedor do glorioso, mas sim do
profissional compenetrado, que
por traz do seu coração quinzista
está a responsabilidade nas cos-
tas de uma partida de futebol.

Esse trabalho não é de um
livro comum, posso assim dizer,
é uma obra prima da história, é
aquela peça de arte que compõe
uma mesa solitária, em uma sala
de espera. Onde o leitor pode pas-
sar o tempo desfrutando o pas-
sado do nosso glorioso e do nar-
rador de futebol. Parabéns pelo
livro querido amigo e posso ga-
rantir que tenho muito orgu-
lho em participar desta obra.

Para terminar Mário, gos-
taria de ler um poema de Fer-
reira Gullar, cujo título é...

GOL
A esfera desce do espaço veloz

Ele a apara no peito e a para no ar
depois como o joelho

a dispõe à meia altura
onde iluminada
a esfera espera

o chute que num relâmpago
a dispara na direção
do nosso coração...

E eu incluo... Coração Quin-
zista! Gol do XV no Barão

———
Palmiro Romani, co-
merciante e Diretor
Cultural da Acipi (Dis-
curso proferido no lan-
çamento do livro "Goo-
ol do XV no Barão)

A voz e o gol

Davi Negri

Gilmar Rotta (PP): “Tomamos decisões austeras, mas humanizadas”

Ainda sob o impacto da pan-
demia, deflagrada no início de
2020, a Mesa Diretora da Câma-
ra Municipal de Piracicaba enal-
tece avanços conquistados ao lon-
go do biênio 2021/2022, que mar-
ca o segundo período sob a presi-
dência do vereador Gilmar Rotta
(PP). “São ações que tiveram o
envolvimento dos servidores em
benefício de uma gestão austera,
mas humanizada, responsável por
medidas nem sempre populares,
mas necessárias”, escreve, em ba-
lanço divulgado na Casa.

O relatório que reúne ações dos
departamentos aponta desde me-
lhorias arquitetônicas, como a con-
quista inédita do AVCB (Auto de
Vistoria do Corpo dos Bombeiros)
e da reforma de banheiros no pré-
dio principal da Câmara, passan-
do por investimentos em estrutu-
ras, com a ampliação do Data Cen-
ter e implantação do Atom (Acess
To Memory); implantação do
Plano de Carreira dos Servidores;
homologação de concursos e ab-
sorção ao quadro funcional; par-
cerias para divulgação e exposi-
ção dos materiais da Cápsula do
Tempo da Escola Sud Mennucci, e
a celebração do Bicentenário do
Legislativo no Município.

“Os vereadores que com-
põem a Mesa Diretora desenvol-
veram trabalho tendo como prin-
cípios o zelo ao erário e o foco no
quadro funcional”, aponta Rot-
ta. “Buscamos cumprir o com-
promisso de entregar a Câmara
melhor, mais moderna, mais só-
lida e estruturada para as ges-
tões que virão”, acrescenta.

A Mesa Diretora que encerra
a gestão em 31 de dezembro tam-
bém é composta pelo vice-presiden-
te Acácio Godoy (PP), pela 1ª-se-
cretária, Ana Pavão (PL); pelo 2º-
secretário Pedro Kawai (PSDB);
pelo suplente de vice-presidente,
Thiago Ribeiro (PSC); e pela suplen-
te de 2ª-secretária, Alessandra Be-
llucci (Republicanos).

BICENTENÁRIO – O 11 de
agosto de 2022 marcou o bicente-
nário de instalação da Câmara
Municipal de Piracicaba. As co-

memorações foram instituídas
com a aprovação do projeto de
decreto legislativo 24/2022. Para
marcar a data, a Casa organizou
sessões solenes em que homena-
gearam ex-servidores, ex-presi-
dentes e entidades, organizações
e integrantes da sociedade civil,
que atuam em diversas áreas, in-
dicados pelos atuais vereadores.

Um dos trabalhos mais mar-
cantes do bicentenário foi o lan-
çamento do livro “Uma comuni-
dade do Oeste Paulista – Os du-
zentos anos de instalação da Câ-
mara Municipal da Vila Nova
Constituição, 1822”, da historia-
dora Marly Therezinha Germa-
no Perecin. A publicação é fruto
de uma pesquisa de vários anos
da professora e relata os perío-
dos da época em que o Legislati-
vo foi instalado, trazendo à tona
um contexto de luta pela liberda-
de e vontade popular.

Ainda no contexto do bicente-
nário, a Câmara lançou o sistema
Atom (Acess To Memory), dispo-
nível no site oficial da Casa, para
consulta do acervo preservado pelo
Setor de Documentação e Arquivo.
Desta forma, estudantes, pesqui-
sadores e a população em geral po-
dem ter acesso a documentos que
relatam não apenas a história ofi-
cial, mas elementos que evidenci-
am o comportamento de diferen-
tes épocas e como eram absorvidos
nas discussões políticas.

A estrutura de manuseio de
documentos históricos do Setor de
Documentação e Arquivo foi deter-
minante para que a Câmara entras-
se como parceira da Escola Esta-
dual Sud Mennucci e o Museu His-
tórico e Pedagógico “Prudente de
Moraes” para disponibilizar o con-
teúdo da cápsula do tempo aberta
no dia 7 de setembro.

Os 629 itens foram digitaliza-
dos no Legislativo e disponibiliza-
dos no sistema Atom, onde a po-
pulação pode conferir documen-
tos com mais de um século de exis-
tência. Também organizou e rea-
liza a mostra “O Tempo e a Histó-
ria”, com fotos de Davi Negri,
mostrando a atualidade do pré-

dio da escola. Ainda como parte
desta parceria, o Departamento de
Comunicação produziu um docu-
mentário sobre o trabalho de pre-
servação e disponibilização do
material da cápsula do tempo.

QUADRO FUNCIONAL
– A gestão da Mesa Diretora no
biênio 2021/2022 também foi
marcada pela realização de con-
curso para novos servidores do
Setor de Cerimonial da Câmara,
que passou a ser formado de efe-
tivos. Foram chamados sete pro-
fissionais para planejar, organi-
zar e coordenar eventos do Le-
gislativo, assim como atos proto-
colares para reuniões solenes, or-
dinárias e extraordinárias.

No final de março, a Câmara
aprovou o projeto de resolução 4/
2022 que disciplina a avaliação de
desempenho para fins de estágio
probatório, acesso e promoção dos
servidores efetivos.  Com o novo
Plano de Carreira, o Legislativo
instaurou novo modelo de avalia-
ção de desempenho, com o objeti-
vo de dar maior eficiência ao pro-
cesso de desempenho, sendo ago-
ra de maneira circular.

ESTRUTURA DO PRÉ-
DIO – Outras conquistas elenca-
das pela Mesa Diretora é que, pela
primeira vez em quase 50 anos, a
Câmara obteve o AVCB para os dois
prédios – principal e anexo – com
validade até 2025. O documento
emitido pelo Corpo dos Bombeiros

certifica as edificações que aten-
dem as exigências de segurança
contra incêndio. A entrega acon-
teceu do certificado aconteceu
durante a 61ª reunião ordinária,
realizada no dia 24 de novembro.

Dentro do projeto Câmara In-
clusiva, foram reformados os ba-
nheiros do 1º andar do prédio
principal, em frente ao Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”.
Utilizado pelo público que partici-
pa das reuniões solenes, passaram
por todas as adaptações necessá-
rias, com entradas e cabines sa-
nitárias mais amplas, para garan-
tir o acesso de cadeiras de rodas,
pia elevada para ostomizados e
barras laterais de apoio.

Também foram reformados os
banheiros do 2º andar do prédio
principal, que atendem os servido-
res do Setor de Produção e do De-
partamento Legislativo.

DATA CENTER – Para me-
lhorar o fluxo de informações in-
ternas e externas, sobretudo o con-
teúdo disponibilizado no site ofi-
cial da Casa, o Setor de Informáti-
ca recebeu investimentos para am-
pliar a capacidade de armazena-
mento de dados digitais da Câma-
ra. Foram comprados dois stora-
ges (equipamentos para guardar
dados de servidores) e que con-
tam com 65 Terabytes, e foram
contratados mais 240 Terabytes,
criando margem para novos pro-
jetos a serem desenvolvidos.
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Vereadores prestigiam solenidade
de fundação do 10º BAEP

O presidente da Câmara, Gil-
mar Rotta (PP), representou o Le-
gislativo nesta segunda-feira (19),
na cerimônia em comemoração
aos três anos do 10º BAEP (Bata-
lhão de Ações Especiais de Polícia)
em Piracicaba. Também participa-
ram da solenidade os vereadores
Thiago Ribeiro (PSC), Ana Lúcia
Pavão (PL), Pedro Motoitiro Ka-
wai (PSDB), Paulo Henrique Pa-
ranhos Ribeiro (Republicanos) e
Laércio Trevisan Jr. (PL).

O evento foi organizado pelo
Comando do 10º BAEP, na pessoa
do atual Comandante, Tenente-
Coronel PM José Antônio Golini
Júnior, e teve a participação de au-
toridades militares e civis de vári-
as cidades que compõem a região
atendida pela Corporação. Na opor-
tunidade, foram entregues certifi-
cados e láureas de reconhecimento
aos integrantes do 10º BAEP e a

policiais veteranos que fizeram par-
te da implantação do batalhão.

Inaugurado em 19 de dezem-
bro de 2019 pelo Governo paulista,
o BAEP atende 52 cidades da re-
gião e segue o padrão do policia-
mento de Choque e da Rota (Ron-
das Ostensivas Tobias de Aguiar).
Situado em um terreno de 10 mil
metros quadrados e com 1,3 mil
metros quadrados de área constru-
ída, conta com salas para reuni-
ões, almoxarifado e armazenamen-
to de equipamentos, além de cinco
alojamentos com banheiros, um
vestiário, salas de aula, de muscu-
lação e administrativas, cozinha,
banheiros externos, pátio interno e
amplo estacionamento.

Com um efetivo que ultrapas-
sa 200 policiais e 30 viaturas, o 10º
BAEP de Piracicaba conta com três
grupos de canil, distribuídos entre
a cidade-sede, Rio Claro e Sumaré.

Cerimônia realizada nesta segunda (19), na sede do Batalhão,
contou com a presença de autoridades militares e civis

Divulgação

A companhia teatral Ronau-
mrose recebeu o quadro alusivo
à moção de aplausos 200/2022
pela realização da 1ª Mostra Te-
atral Ronaumrose, em 6 de no-
vembro, que contou com a parti-
cipação de grupos de Piracicaba,
Brotas e Mogi Mirim.

A atriz e diretora Rosangela
Pereira recebeu o quadro repre-
sentando a companhia. A entre-
ga ocorreu no último sábado (17),
na Associação Cultural e Teatral
Guarantã, local onde o grupo
tem realizado seus encontros.
Segundo a vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
A Cidade É Sua, o local foi esco-
lhido para a entrega por ser “o
ponto de partida e de chegada
do novo projeto da companhia,
a 1ª Rota Cênica do Matuto”, que
tem apoio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Ainda de acordo com a vere-
adora, o novo projeto utiliza a lin-
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Companhia recebe homenagem por realização de mostra teatral
Divulgação

Entrega aconteceu na Associação Cultural e Teatral Guarantã

guagem teatral para contar histó-
rias e causos de alguns bairros ru-
rais de Piracicaba, unindo turis-
mo e teatro. A 1ª Rota Cênica do
Matuto percorreu bairros e distri-
tos da zona rural da cidade: Arte-
mis, Pau D’Alho e Tanquã. Os lo-
cais estão relacionados aos enre-
dos das peças “Na Roça”, com di-
reção de Rosângela Pereira, inspi-
rada na obra de Belmiro Braga, e
“Juiz de Paz na Roça”, de Martins
Pena, considerada a primeira co-
média de costumes do teatro bra-
sileiro. O projeto teve, ainda, a
participação de guias de turismo
contando as histórias e curiosida-
des dos locais visitados.

Após a realização da Rota
Cênica, que teve entre seus con-
vidados Flávia Varga, do setor
de turismo do Sesc Piracicaba, a
jornalista Sabrina Franzol e
Maurici Scarpari, representante
da Semac, foi feita a entrega do
quadro à companhia.

“É muito importante esse re-
conhecimento pelo nosso traba-
lho, pelo trabalho dos artistas em
geral. Estamos completando 18
anos de companhia, e essa ho-
menagem vem nos dar a certeza
de que, apesar das dificuldades

que os artistas têm em realizar
seus trabalhos, estamos no ca-
minho certo. Nosso muito obri-
gado à vereadora Silvia Morales
e ao mandato coletivo”, agrade-
ceu, emocionada, a diretora Ro-
sângela Pereira.
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Coop lança novos sabores de panetones de marca própria

A Diretoria do Centro do Pro-
fessorado Paulista realizará excur-
sões entre os dias 8 a 12 de Feverei-
ro de 2023 para Ubatuba; e de 9 a
12 de Março de 2023 para Monga-
guá. As inscrições se iniciaram on-
tem, 20, na sede Centro do CPP
(rua Santo Antônio, 600). Mais
informações podem ser obtidas pe-
los telefones 3433.5106 e 3434.8732.

Até 31 de dezembro, a Cen-
tral de Panificação da Coop
(CPAN) entregará, em toda a
rede, 300 toneladas de paneto-
nes Delícias da Coop, cuja produ-
ção foi iniciada em setembro.
Além dos sabores frutas e choco-
late, encontrados o ano inteiro
nas gôndolas na rede, a versão
floresta negra entra em cena em
edição especial, assim como os
recheios da marca Nestlé nas ver-

sões brigadeiro, doce de leite, Kids
(recheio de morango) e leite ninho.

De acordo com Daniela Mar-
chiolli, coordenadora da CPAN, a
linha de panetones da Coop é a mais
procurada no período de festas,
tanto que chega a participar com
60% no volume total de vendas do
produto. Os panetones Delícias Coop
possuem fermentação natural, que
ajuda na melhor digestão, haja vis-
ta que a longa fermentação produz

enzimas que fazem uma espécie de
pré-digestão nos sacarídeos, além
de ter menor índice glicêmico.

Além de panetones, as gôn-
dolas de todas as unidades de
supermercado estão repletas de
produtos para as tradicionais
ceias natalinas e de  Réveillon,
como aves, espumantes,  baca-
lhau, ampla opção de vinhos
nacionais e importados, frutas
secas, dentre outros itens.
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CPP abre
inscrições para
novas excursões
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Dedini entrega brinquedos a
estudantes do Jardim Santa Fé

HHHHHUMANIZAÇÃOUMANIZAÇÃOUMANIZAÇÃOUMANIZAÇÃOUMANIZAÇÃO

Voluntários levam amor
e esperança a crianças
internadas na Santa Casa
Eles lembram que, mesmo dentro de um Hospital, é possível
ver o lado bom da vida e sorrir com as maravilhas deste mundo

A Dedini S/A Indústrias de
Base e a Fundação Mario Dedi-
ni entregaram brinquedos para
os 193 alunos da Escola Muni-
cipal Juliana Dedini Ometto, lo-
calizada no bairro Jardim San-
ta Fé, em Piracicaba.

Os brinquedos foram arreca-
dados por meio de uma ação in-
terna realizada junto às equipes
da Dedini S/A Indústrias de Base.
Cartões com os nomes das crian-
ças foram colocados nas árvores
de Natal espalhadas pela empre-
sa, e coletados por funcionários,
que aderiram à campanha e com-
praram os presentes.

“Ficamos muito felizes em ver
a adesão à campanha entre os fun-
cionários, que foram solidários e
garantiram o brilho dessa festa
de Natal dos alunos e a concreti-
zação desse projeto”, disse Cloé
Gobbo Duarte, Superintendente
Corporativa da empresa.

Para a presidente da Funda-

A apresentação do grupo vo-
luntário Liga dos Anjos no último
dia 17, em unidades de internação
da Santa Casa de Piracicaba, en-
cerrou a série de atividades coor-
denadas ao longo do mês de de-
zembro pela CIH (Comissão Inter-
na de Humanização do Hospital),
que recebeu diversos  voluntários
para apresentações de coral, inter-
venções lúdicas e distribuição de
brinquedos que transformaram o
dia das crianças hospitalizadas e
também a de seus familiares e
equipe multiprofissional.

As atividades começaram no
dia 8 de dezembro, com a apresen-
tação  do Coral Toque Musical no
saguão principal e corredores do
Hospital. No dia 10 de dezembro
foi a vez do Grupo SOS- Sorria ou
Sorria, que percorreu as Unidades
de Internação no período da ma-
nhã, levando alegria e descontra-
ção com seus personagens clowns.
À tarde, a alegria ficou por conta
do grupo Plantadores da Alegria.

O coral musical Tremendas
Vozes, da Associação Colibri,
também se apresentou no sa-
guão principal da Santa Casa na
tarde do dia 12 de dezembro,
entoando canções em homena-
gem ao espírito natalino.

A emoção foi grande também
durante a intervenção “Doe Brin-
quedos e Ganhe Sorrisos”, pro-
movida pela apresentadora Luci-
ana Paula, com apoio da Ri Ha-
ppy e presença do Solzinho da
empresa, na tarde do dia 14 de
dezembro, para distribuição de
brinquedos às crianças internadas
nas pediatrias e nas UTIs Pediá-
trica e Neonatal do Hospital.

Segundo Luciana, que é mis-
sionária, não adianta ir à igreja e
não contribuir com o próximo. Ela
conta que desenvolve a ação há 13
anos, promovendo doações de brin-
quedos a crianças carentes no Na-
tal, a exemplo das comunidades da
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1- Toque Musical. 2- SOS - Sorrir ou Sorrir. 3- Plantadores da Alegria

Portelinha, Três Porquinhos e
Tatuapé 2 e da comunidade de
Moçambique, na África.

“Depois que institui “O Café
da Lu”, com apoio da Addora As-
sessoria e Eventos, passamos a
ter o apoio também de um grupo
mulheres empreendedoras que
se conectaram para recolher e
doar brinquedos para unidades
SUS dos hospitais”, disse.

Para a psicóloga Paula Maia,
presidente da CIH, a iniciativa re-
vela o poder da solidariedade e do
amor ao próximo, sobretudo nesta
época do ano. “As pessoas se co-
nectam mais consigo mesmas e
deixam aflorar com mais naturali-
dade o amor e a esperança que há
dentro de cada um de nós”, disse.

A coordenadora de Hotelaria,
Liliane Luppi, membro da CIH e or-
ganizadora das visitas, conta que
durante essas ações, o ambiente
hospitalar e os rostinhos das cri-
anças parecem se iluminar diante
da força radiante do amor e da
presença dos voluntários. “Eles são
muito importantes e nos ajudam a
mostrar que, mesmo dentro de um
Hospital, é possível ver o lado bom
da vida e sorrir com as maravilhas
deste mundo”, completou.

Vitor Calderan

Natal Solidário na Escola Municipal Juliana Dedini Ometto

ção, Márcia Farah de Toledo De-
dini, o engajamento dos colabora-
dores em ações como esta é fun-
damental para que a FMD possa
cumprir a sua missão de contri-
buir com o bem-estar e a qualida-
de de vida das comunidades onde
a empresa está inserida.

A professora Daniela Lon-
go, da Escola Municipal Julia-
na Dedini Ometto, destaca que
ações como essa, que envolvem
um universo tão próximo e que-
rido da escola, são um estímulo
ao trabalho da equipe e uma
alegria para as crianças.

Primeiro projeto da Funda-
ção Mario Dedini, a construção
da Escola Municipal do Bairro
Santa Fé foi uma obra de grande
importância para a cidade. A ins-
tituição atende atualmente 193
crianças, que cursam a educação
infantil, creche e a pré-escola, em
sua maioria em período integral,
e parte em período parcial.

CCCCCONQUISTONQUISTONQUISTONQUISTONQUISTAAAAA

Legislativo homenageia ginasta
piracicabana por medalha na Itália
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Legislativo doa computadores
seminovos ao Tiro de Guerra

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme iniciativa do ve-
reador Thiago Ribeiro (PSC), no re-
querimento de congratulações 464/
2022 contempla a ginasta piracica-
bana Nicole Pircio,  pela conquista
da medalha de bronze na Copa do
Mundo de Ginástica Rítmica na
Itália. A honraria foi entregue em
ato solene na manhã desta segun-
da-feira (19), nas dependências da
sala da presidência, às 10h30.

Na oportunidade, o vereador
Thiago Ribeiro falou da gratidão
em fechar as atividades do ano
com a entrega da última homena-
gem que o seu gabinete faz ao con-
templar uma atleta que soube ele-
var o nome de Piracicaba. O par-
lamentar também destacou par-
ceiros e patrocinadores, além do
poder público na guarida aos no-
vos valores do esporte. E, ainda
considerou a garra, determinação
e força de vontade com que Nicole
se predispõe a levar em frente a
sua carreira atlética.

Satisfeita com a homenagem
recebida, Nicole Pircio agradeceu a
Deus acima de tudo e do apoio que
recebe de sua família, no estímulo
para continuar na busca por resul-
tados. “Não devemos colocar limi-
tes em nada”, concluiu a homena-
geada para demonstrar a sua dis-
posição de continuar na disputa e,
já com foco nas Olimpíadas da
França, em 2024, onde pretende
representar Piracicaba.

Os pais de Nicole, Valdecir e
Simone Pircio Nunes Duarte
também prestigiaram a reunião
solene. “Ficamos muitos felizes
por isso”, consideraram, além de
reforçar a importância, dede já,
de reforço nos pedidos de ora-
ções frente aos jogos olímpicos
de 2024, na França.

No teor do requerimento de
congratulações, o vereador Thiago
Ribeiro argumenta que a atleta fez
história na Itália, ao conquistar a

medalha de bronze na etapa de
Pesaro da Copa do Mundo de Gi-
nástica Rítmica. Também conside-
ra que o conjunto comandado pela
treinadora Camila Ferezin atingiu
na série mista a nota 28.650, fi-
cando atrás apenas de duas sele-
ções medalhistas olímpicas em Tó-
quio: Itália (34.450) e Bulgária
(29.850), e à frente de potências
como China, Japão e Ucrânia. Essa
foi a segunda medalha brasileira
em etapas da Copa do Mundo - a
primeira veio em 2013, em Minsk,
a capital de Belarus.

A atleta está no esporte desde
que tinha 10 anos. Nicole come-
çou a praticar a ginástica rítmica
após ter se admirado com a mo-
dalidade por conta de assistir
transmissões de competições pela
televisão. Ao ficar sabendo de uma
seletiva em Piracicaba, pelo jornal,
a jovem não teve receios de se ins-
crever para tentar praticar o es-
porte”, parabenizou Ribeiro.

Aprovada no teste, ela passou
a integrar a equipe mantida pelo
PDB (Programa Desporto de Base),
oferecido pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Selam (Secreta-
ria Municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras).

Foram três temporadas ao
lado das professoras Helena Mac-
chi e Mariana Winterstein. O bom
desempenho rendeu a ela o convite
da técnica Virginia Nobre para trei-
nar, em 2016, na Unopar (Univer-
sidade do Norte do Paraná). Dois
anos mais tarde, a ginasta dispu-
tou o Campeonato Brasileiro e foi
observada por Camila Ferezin, trei-
nadora da seleção brasileira, que a
chamou para participar de uma se-
letiva para a equipe nacional quan-
do a atleta possuía apenas 15 anos.

Nas Olimpíadas de Tóquio
2020, Nicole foi a primeira re-
presentante de Piracicaba (SP) na
história da seleção brasileira
adulta de ginástica rítmica.

Davi Negri

Nicole Pircio conquistou medalha de bronze na Europa,
na etapa Pesaro da Copa do Mundo de Ginástica Rítmica

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba doou ao Tiro de Guerra
de Piracicaba, na tarde desta se-
gunda-feira (19), três computa-
dores que anteriormente faziam
parte do patrimônio do Legisla-
tivo piracicabano. A entrega das
máquinas aconteceu na Sala da
Presidência da Câmara, em bre-
ve cerimônia que teve a partici-
pação do presidente da Casa, Gil-
mar Rotta (PP), do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), do Chefe
de Instrução do Tiro de Guerra
de Piracicaba, subtenente Peter-
son, e de servidores do Legisla-
tivo piracicabano.

“Recentemente, trocamos al-
guns computadores aqui da Casa,
e nós temos essas três máquinas
aqui, que são seminovas e funcio-
nam perfeitamente. Geralmente,
nós as encaminhamos à prefeitu-
ra, para serem destinados a algu-
ma secretaria municipal, no entan-
to, como houve esse pedido do Tiro
de Guerra, que é uma unidade do

Entrega aconteceu na segunda (19) na Sala da Presidência da Câmara

Davi Negri

município, nós decidimos atende-
lo”, disse Rotta.

Laércio Trevisan Jr. vê de for-
ma positiva a colaboração entre o
poder público municipal e o Exérci-
to Brasileiro: “é muito importante,
quando um órgão vai disponibili-
zar algum material que o disponi-
bilize visando o interesse público.
O Tiro de Guerra de Piracicaba é
muito importante na formação dos
jovens, na formação do futuro ati-
rador, e eu fico muito feliz com essa
doação, que certamente vai ajudar
a estruturar o nosso Tiro de Guer-
ra, fruto de uma importante par-
ceria entre a Prefeitura e o Exército
Brasileiro”, acrescentou.

Ao receber os três computado-
res, o Chefe de Instrução do Tiro
de Guerra agradeceu a doação e
classificou com salutar a parceria
entre a Câmara e o Tiro de Guerra,
“sempre em prol do bem comum
da população, disse o subtenente,
que concluiu: “estes computadores
serão muito úteis para nós”.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou, sexta-
feira, 16, a indicação 3462/
2022, solicitando o serviço
de tapa-buracos no bairro
Castelinho. O asfalto no lo-
cal está precário, com um
buraco próximo à sarjeta, im-

possibilitando os veículos de
estacionarem, além do risco
de acidentes para aqueles
que por ali transitam. “Tam-
bém existe o risco de que-
das, principalmente para cri-
anças e idosos”, comentou
o vereador Pedro Kawai.

ASFALTO NO CASTELINHO
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Os conselheiros seccionais
Antonio Gonçalves e Max Pa-
vanello representaram a
OAB-SP em reunião com o
deputado estadual Alex de

Madureira (PL), para tratar de
demandas da advocacia pau-
lista e de projetos em tramita-
ção na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo.

REUNIÃO
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Apeoesp orienta professores da categoria O
“Lembramos que todos os professores da categoria O têm pontos relativos ao processo seletivo acrescidos à sua classificação para a atribuição”, diz Bebel

Com a sanção da Lei Comple-
mentar 1381/2022, de autoria da
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), com a coautoria dos de-
mais deputados da Alesp, que pror-
roga o contrato dos professores da
categoria O, da rede estadual de
ensino, a Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino do Estado de São Paulo)
está orientando a categoria como
proceder na atribuição de aulas. De
acordo com a Professora Bebel, em
virtude dos inúmeros problemas
apontados pelo Conselho Estadual
de Representantes da entidade no
processo de atribuição de aulas dos
professores da Categoria O, duran-
te reunião no último sábado, dia
17, a Apeoesp se reuniu com a
CGRH  (Coordenadoria de Gestão
de Recursos Humanos) da Secre-
taria Estadual da Educação, nesta
segunda (19), para tratar da pror-
rogação dos contratos que vence-
ram ao longo do ano de 2022 por
mais um ano, até 31/12/2023, e será
cumprida integralmente pelo Esta-
do, até mesmo aos professores Ca-
tegoria O que já assinaram o pedi-
do de dispensa com a finalidade de
antecipar o cumprimento da qua-
rentena; e todos os professores cu-
jos contratos venceriam em 2022
terão a vigência deles prorrogada.

Diante disso, Bebel, que tam-
bém é presidenta da Apeoesp, con-

ta que esses professores que já fize-
ram sua inscrição no Banco de Ta-
lentos levarão sua pontuação atu-
al do BT para a Secretaria Escolar
Digital (SED) da Secretaria Esta-
dual da Educação, como todos os
demais, acrescendo os pontos re-
lativos ao BT à classificação geral
para o processo de atribuição de
aulas. “Lembramos que todos os
professores da categoria O têm
pontos relativos ao processo sele-
tivo acrescidos à sua classificação
para a atribuição e, por isso, é ne-
cessário que os professores atin-
gidos pela lei da prorrogação de
seus contratos também tenham
essa pontuação somada para clas-
sificação para que não exista dis-
torção nessa classificação”, adver-
te a Professora Bebel.

De acordo com ela, ainda, a
classificação final dos docentes
contratados – Categoria O e candi-
datos à contratação será feita por
listão, e publicada no site da Dire-
toria de Ensino do qual está inscri-
to, de modo que todos possam en-
tender sua classificação com rela-
ção a dos demais professores, para
que possa haver transparência de
que a classificação foi rigorosamen-
te seguida para a atribuição. “A
Apeoesp vinha alertando que o sis-
tema apresentava problemas para
os docentes fazerem sua manifes-
tação de interesse nas escolas para

fins de atribuição de aulas. Face
nossos alertas, a CGRH constatou
que havia problemas em duas situ-
ações, a dos professores que, desli-
gados da PEI (Programa de Ensi-
no Integral), não tiveram sua ins-
crição feita pelas escolas ou Direto-
rias de Ensino, e dos professores
que, embora inscritos como habili-
tados, não traziam em suas inscri-
ções as habilitações que possuíam,
sendo que esses casos, no levanta-
mento da Secretaria Estadual da
Educação, chegaram a 120, apro-
ximadamente. Diante dessa situa-
ção, a CGRH informou que o siste-
ma vai estar aberto diariamente
das 7 até as 9 horas, para a inclu-
são de professores, de modo que
não sejam prejudicados na atri-
buição de aulas. Assim, os docen-
tes da Categoria O que não conse-
guiram fazer manifestação de in-
teresse no sistema SED por impe-
dimento do sistema, seja qual for
o motivo, deverão procurar sua Di-
retoria de Ensino e comunicar o
impedimento para que exista sua
inclusão manual”, conta.

A presidenta da Apeoesp ex-
plica também que caso o problema
não seja solucionado, o professor
deverá entrar em contato com sua
subsede para encaminharmos do
problema à CGRH. A CGRH infor-
mou também que sairá comunica-
do específico abordando todos os

Divulgação

Os problemas na atribuição de aula para os professores da categoria O foram apontados
durante a reunião do Conselho de Representantes da Apeoesp, no último sábado

pontos tratados. A Apeoesp está
acompanhando atentamente a atri-
buição de aulas, mantendo todo o
seu corpo jurídico de plantão para
atendimento, presencialmente, por
telefone (11) 3350.6014 ou através
de 3 salas de consulta online, cujos
links estão na página da APEOESP

(www.apeoesp.org.br). Na página
também poderá ser consultado o
horário especial de plantão para a
atribuição de aulas em cada uma
das subsedes. “Importante lem-
brar, da mesma forma, que há
ações judiciais coletivas em anda-
mento para combater a inclusão da

jornada de trabalho docente como
critério de atribuição de aulas e a
atribuição realizada por mecanis-
mos remotos. Não deixe de buscar
o Sindicato para qualquer proble-
ma de atribuição que seja de seu
conhecimento”, completa a depu-
tada Professora Bebel.
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Live da Rede Drogal transmite show da Casa de Noel ao vivo
Levar aos lares uma mensa-

gem de Natal, em um espetáculo
mágico de música, luz e muita
emoção. Essa é a proposta do
show da Casa de Noel que a Rede
Drogal promove amanhã, 22, às
20 horas, com transmissão ao
vivo pelo Youtube/Facebook e
presencial no Teatro Municipal
Erotides de Campos, no Engenho
Central. Pela internet, será possí-
vel acompanhar em uma Live no
canal da Rede Drogal no Youtu-
be ou pelo Facebook Drogal.

No Engenho Central, os in-
gressos são gratuitos e começa-
rão a ser distribuídos na bilhete-
ria do teatro duas horas antes do
início do espetáculo (limitado a

300 ingressos). O show contará
também com arrecadação de ali-
mentos não perecíveis para doa-
ção aos projetos sociais da Pre-
feitura de Piracicaba.

A apresentação natalina
mistura artes cênicas, música,
educação e história. Bruno Cha-
mochumbi é o Papai Noel Can-
tor, Wana Narval interpreta a
Mamãe Noel Cantora, acompa-
nhados da banda Panetone. O
show é composto por músicas
com temáticas natalinas. “Em
nossas apresentações promove-
mos um repertório carinhoso,
lembramos do nascimento de
Jesus e de como a vida pode me-
lhorar”, afirma Chamochumbi.

Na tarde da última quinta-fei-
ra (15), o vereador Anilton Rissato
(Patriota), esteve na Secretaria
Municipal de Governo, sob a coor-
denação de Carlos Beltrame, onde
também estiveram Jane Franco,
titular da Semuttran (Secretaria de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) e Pedro Mesquieri,
engenheiro da Semob (Secretaria
Municipal de Obras). Também
participaram Milton Stenico, pre-
sidente da Associação de Santa
Olímpia, e Rodrigo Passarin.

A pauta foi a manutenção da
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Vereador destaca demandas
de Santana e Santa Olímpia
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Rissato acompanha a reivindicação para manutenção da PIR-330

estrada PIR-330, denominada de
Odair José Serafim, que necessita
de colocação de cascalhos em todas
as vias do bairro Santa Olímpia, com
destaque para as ruas Consolação,
Belo do Horizonte, José Correr, San-
ta Isabel, Carolina Vitti Stenico, An-
gelina Cristofoletti, da Ema, More-
na, Samuel Forti, Madalena Correr
Degasperi e Estrada do Negri.

Durante a reunião, Anilton
Rissato também solicitou ao se-
cretário de Governo, a instala-
ção de iluminação pública na
estrada PIR-330.

Show que será no Teatro do Engenho traz mensagens natalinas
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Moradores do Jardim Estoril pedem pavimentação de vias
O vereador Cássio Luiz Bar-

bosa (PL), o “Fala Pira”, se reuniu
na última sexta-feira, 16, com mo-
radores do bairro Jardim Estoril,
os quais reivindicam a pavimenta-
ção em vias do bairro.

Segundo relato dos moradores,
a pavimentação das vias é “essenci-
al” e que “já vem sendo esperado
por anos”. Eles reclamam que, em
dias de chuvas, quem transita pela
região enfrenta dificuldades, já que
a grande quantidade de pedras nas
vias, buracos e alagamentos impos-
sibilitam o acesso de veículos; em
dias mais secos, o acúmulo de poei-
ra é prejudicial à saúde.

“A pavimentação das ruas é
de muita importância para os
moradores, gerando qualidade
de vida e oportunizando uma
melhor trafegabilidade de veícu-
los e pedestres”, aponta. “Estes
cidadãos merecem ter ruas as-
faltadas, pois pagam seus impos-
tos em dia e também possuem
direito aos benefícios desta in-
fraestrutura mínima, como a
pavimentação”, acrescentou.

O vereador Cássio Luiz en-
caminhou a indicação 3452/
2022 que solicita melhorias em
vias do bairro e aguarda o pa-
recer do Executivo.

Vereador Cássio Luiz Barbosa (PL), o “Fala Pira”,
esteve na região na última sexta-feira, dia 16
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O vereador  Pedro Kawai
(PSDB) protocolou nesta
segunda-feira (19) a indica-
ção 3461/2022, que solicita
manutenção e l impeza da
pista de skate, como tam-
bém dos equ ipamentos
existentes na Praça Vicente
Lopes Moreira, localizada
na avenida Jules Rimet, no
bairro Vila Fátima. “Se faz

necessário que o Executivo
dê uma atenção para o es-
paço, realizando a manuten-
ção da pista de skate, corte
de mato e limpeza de toda a
praça, poda de árvores, ma-
nutenção em bancos, troca
das tabelas de basquete da
quadra, bem como manuten-
ção do alambrado”, relatou o
vereador na justificativa.

LIMPEZA NO VILA FÁTIMA O vereador Pedro Kawai
(PSDB)  protocolou nesta se-
gunda-feira (19) a indicação
3460/2022, que solicita ao
Executivo que seja providen-
ciada a contenção de erosão
na estrada municipal, sem
denominação, que liga a PIR-
026 à estrada Sophia Rehder
Matthiessen, no bairro Gua-
mium, Sítio Santa Fé. O par-
lamentar visitou o bairro a pe-

dido de moradores de cháca-
ras e sítios da região e que
solicitaram melhorias, dentre
elas, que seja realizada a
contenção de erosão que
ocorre na estrada. “A erosão
vem aumentando a cada dia
sendo necessária a interven-
ção do Executivo para que
não haja problemas futuros
na localidade”, disse o par-
lamentar na justificativa.

MELHORIAS NO GUAMIUM
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Estado sanciona gratuidade
para idosos de 60 a 65 anos

Os usuários do transporte
público coletivo de passageiros
entre 60 anos e 65 anos de ida-
de terão, a partir de 1º de janei-
ro do próximo ano, acesso livre
nos trens e ônibus metropolita-
nos no Estado de São Paulo.
Esta Lei, aprovada pela Assem-
bleia Legislativa (Alesp) e san-
cionada neste mês pelo governo
estadual, recebeu apoio do de-
putado Edmir Chedid (União).

“A partir do próximo mês,
os usuários desta faixa etária po-
derão usufruir deste benefício
por meio de um bilhete eletrôni-
co de uso pessoal e intransferí-
vel, que poderá ser utilizado no
metrô, nos trens e nos ônibus in-
termunicipais do sistema atual-
mente administrado pela Empre-
sa Metropolitana de Transpor-
tes Urbanos (EMTU), do gover-
no estadual”, afirmou.

A sanção da Lei 17.611/
2022 ocorreu após os parlamen-
tares realizarem uma alteração
no projeto original do governo
estadual. “A proposta inicial
previa o direito apenas às pes-

soas com idade entre 60 anos a
65 anos em condição de extre-
ma pobreza cadastradas no Ca-
dÚnico – registro do governo
federal para a concessão de be-
nefícios”, explicou Edmir Chedid.

Segundo o parlamentar,
aos usuários que estão acima
dessa faixa etária, a gratuidade
já é garantida pelo Estatuto do
Idoso. “Durante as discussões
da matéria, as comissões apre-
sentaram uma proposta substi-
tutiva, que estendia a garantia
a todos os usuários, indepen-
dentemente da situação econô-
mica. O Projeto de Lei 608/2022
foi aprovado em novembro.”

Atualmente, apenas as pes-
soas com idade a partir de 65
anos já têm a garantia no Estado
de São Paulo. Com esta Lei, o go-
verno fica autorizado a estender
o benefício aos demais usuários a
partir do momento em que com-
pletarem 60 anos de idade. As
regras valem para o transporte
público metropolitano sobre tri-
lhos ou pneus (CPTM, metrô e
ônibus intermunicipais).
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Biblioteca abriga oficina
de adereços natalinos
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Escola do Legislativo encerra ano
com participação de 3.417 pessoas
Em 2022 a Escola retomou as atividades presenciais
e realizou 60 atividades, totalizando 70 encontros

A Escola do Legislativo “An-
tonio Carlos Danelon - Totó Da-
nelon” realizou 60 atividades ao
longo de 2022, sendo 32 on-line e
28 presenciais. Destas atividades
resultaram 70 encontros totali-
zando 3.417 participantes. Com o
retorno das atividades presenci-
ais, interrompidas devido à pan-
demia, a campanha de solidarie-
dade promovida pela Escola arre-
cadou 138 litros de leite que fo-
ram doados para entidades.

PRESENCIAIS – Desde
maio de 2022, as atividades
promovidas pela Escola do Le-
gislativo voltaram a ser presen-
ciais, permitindo a realização de
atividades externas e também
na sede da escola.

Dentre as atividades exter-
nas, destacam-se a roda de con-
versa “Falando sobre Prudente de
Moraes – 120 anos de falecimen-
to”, realizada na “Escola Munici-
pal Dr. Prudente” e a apresenta-
ção do Sistema Atom -  que abriga
629 itens da cápsula do Sud Men-
nucci - aos alunos do 3º ano do
ensino médio e a líderes estudan-
tis presentes no auditório da Es-
cola Estadual Sud Mennucci.

Apesar da retomada das ati-
vidades presenciais, a diretora
da Escola do Legislativo, Silvia
Morales, garantiu que as ativi-
dades on-line terão continuida-
de já que possibilitam um maior
número de participantes.

EBOOK – Em 2022 a Esco-
la do Legislativo da Câmara de

Piracicaba lançou a primeira pu-
blicação organizada de sua his-
tória. O e-book “Educação para a
Cidadania e a Experiência da Es-
cola do Legislativo” conta com
sete artigos com os temas: a pro-
moção à cidadania; o empodera-
mento das mulheres e a forma-
ção cidadã; o empreendedorismo
da população feminina encarce-
rada; a iniciação política; a edu-
cação para a tolerância; a regu-
larização fundiária na constru-
ção do ambiente urbano e, en-
cerrando o livro, reflexões sobre
mérito e democracia.

Esta primeira edição foi pu-
blicada em parceria com e Edi-
tora Metodista, ligada à Uni-
mep (Universidade Metodista
de Piracicaba).

“Sempre nos deparamos com
algumas burocracias e agora con-
seguimos a primeira publicação
da Escola do Legislativo, com te-
mas diversos, sempre pensando
na educação para a cidadania”,
afirmou Silvia Morales.

Para o vereador Pedro Kawai
(PSDB), coordenador da escola, a
publicação é um complemento do
trabalho que tem sido feito e dá
oportunidades para que o material
seja usado como referência em pes-
quisas e trabalhos, já que se trata
de uma publicação oficial.

REFERÊNCIA – A Escola do
Legislativo de Piracicaba recebe
com frequência representantes de
outras Câmaras que visitam a
Casa Legislativa com o objetivo de

Guilherme Leite

Em 2022 as atividades da Escola do Legislativo voltaram a ser presenciais

entender como a escola funciona
e implementar os métodos utiliza-
dos em suas cidades.

De acordo com Pedro Kawai,
a escola de Piracicaba é referência
por conta do seu contexto e da sua
atuação em toda sociedade. “Para
nós é de suma importância por-
que a gente consegue fazer com
que os nossos exemplos possam
ser usados em outras câmaras e
outros municípios possam parti-
cipar ativamente do seu poder le-
gislativo, da construção de políti-
cas públicas e da construção da
cidadanias”, afirmou.

CONSELHO DA ESCOLA
– O decreto 69/2018 atualizou a
estrutura da Escola do Legislati-
vo de Piracicaba com a criação de
um Conselho Administrativo,
Acadêmico e Pedagógico. Desde

2021, o conselho administrativo é
composto pela vereadora Silvia
Morales (PV), do Mandato Coleti-
vo a Cidade é Sua, diretora da Es-
cola; o vereador Pedro Kawai
(PSDB), coordenador; os profes-
sores Heliani Berlato (Esalq/USP)
e Josué Adam Lazier (Unimep), o
vereador Josef Borges (Solidarie-
dade) e o servidor Bruno Didoné,
conselheiros da Escola; e Érica
Aparecida Cruz Dinis, secretária.

Para o vereador Josef Bor-
ges (Solidariedade), os conselhei-
ros são essenciais na avaliação e
na análise das propostas dos te-
mas sugeridos. “É importante que
nós analisemos todos os temos
trazidos para a Escola, é impor-
tante que não tenha um viés ide-
ológico e que a escola do legislati-
vo seja imparcial”, declarou.

Divulgação

Elson de Belém é o idealizador
da oficina O conto de Jesus
Menino - Oficina de Adereços
Natalinos com Material Reciclável

Por meio de materiais reciclá-
veis e inutilizáveis e uso da técni-
ca chinesa Tangram, Elson de Be-
lém e Ana Martins promovem O
Conto de Jesus Menino - Oficina
de Adereços Natalinos com Mate-
rial Reciclável hoje, 21, na Bibliote-
ca Pública Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto. A atividade
acontece no auditório, das 14h às
17h, e a participação é gratuita, in-
clusive todo o material será ofere-
cido pelos oficineiros. A realização
é da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac).

Um adereço que a oficina vai
ensinar a confeccionar é a tradici-
onal meia de natal, como conta o
idealizador da atividade, Elson de
Belém. “O homem criou durante a
história diversas imagens que ligam
a data com a troca de presentes e
uma das mais significantes é a meia
de Natal. Característica e cheia de
detalhes, a meia de Natal existe em
diferentes modelos, vendidos pron-
tos em lojas de decoração natalina
ou criados com trabalhos manuais
simples e personalizados”.

Sobre o Tangram, ele explica
que a brincadeira com o jogo chi-
nês melhora o desempenho da so-
cialização, comunicação, coordena-
ção motora, noção espacial e con-
centração. Na oficina, Elson e Ana
farão uma apresentação sobre a len-
da do Tangram, revelando as brin-
cadeiras relacionadas à técnica e à
montagem do cartão de natal.

O oficineiro Elson de Belém

também fala sobre a proposta das
possibilidades de adereços natali-
nos que a atividade vai sugerir
para se criar. “O Natal é uma data
repleta de símbolos, magia e emo-
ção. Por isso, vários são os ícones e
lendas que representam o dia 25
de dezembro, desde figuras concre-
tas, como banquetes e enfeites na-
talinos, até alegorias imateriais,
caso das músicas, rezas e rituais”.

SERVIÇO
O Conto de Jesus menino –
oficina de adereços natalinos
com material reciclável. Hoje,
21, das 14h às 17h, no audi-
tório da Biblioteca Pública
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. Rua Saldanha
Marinho, 333, Centro. Ofi-
c ina gratu i ta.  Inscr ições
pelo telefone 3433-3674.
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Futebol de campo encerra
Jogos Comunitários

Na competição sub-11, quem levou a melhor foi o time do Cecap

Terminou no último fim de
semana a  37ª edição dos Jogos
Comunitários, evento que é reali-
zado pela Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras (Selam)
e reúne crianças, adolescentes, jo-
vens e adultos ligados a associa-
ções de moradores, centros e enti-
dades comunitárias de Piracicaba.
A competição foi disputada entre
os meses de agosto e dezembro, em
dez modalidades: atletismo, bas-
quetebol, damas, dominó, futebol
de campo, futsal, tênis de mesa,
voleibol, vôlei de praia e xadrez.

O encerramento dos Jogos
aconteceu no domingo, 18, no Es-
tádio Municipal Barão da Serra
Negra, com as rodadas finais do
futebol de campo nas categorias
sub-11 e sub-13 - as campeãs foram
as equipes do Cecap e Mário Dedi-
ni B, respectivamente. No total, cer-
ca de 1.000 pessoas representan-
tes de 25 bairros participaram do

evento neste ano. Em 2022, a com-
petição teve o calendário reduzido
em relação aos anos anteriores, em
virtude da pandemia da Covid-19.

“Os Jogos Comunitários ce-
lebram as atividades que aconte-
cem no dia a dia nas comunida-
des, liderados por cidadãos vo-
luntários com as crianças e ado-
lescentes. É uma atividade muito
especial para nós”, afirmou o pro-
fessor Cláudio Guassi, responsá-
vel pela organização do evento.

Segundo o professor, “o pro-
grama tem como objetivo princi-
pal proporcionar oportunidades
para a integração social entre as
comunidades”, o que acontece por
meio do incentivo à prática espor-
tiva. Mais informações podem ser
obtidas diretamente no setor de
desporto comunitário da Selam,
que fica no Ginásio Municipal
Waldemar Blatkauskas, ou pelo
telefone (19) 3422-9297.

Isabela Borghese
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Ônibus operam com horários
especiais neste fim de ano

Por determinação da Semut-
tran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), os ônibus do trans-
porte público de Piracicaba ope-
ram com horários especiais nas
vésperas de Natal e Ano Novo,
respectivamente, dias 24 e 31/12,
e também nos dias dos feriados,
que são 25/12 e 1/01/2023.

Nos dias 24 e 31 de dezembro,
as linhas funcionam com horários
de sábado. Se necessário e haven-
do aumento na demanda de pas-
sageiros, após análise da Semut-
tran, haverá reforço na operação
com mais ônibus circulando.

Já nos dias 25/12 e 1/01/
2023, as linhas operam com ho-

rários de domingo e, caso haja
necessidade, por conta da de-
manda de passageiros, também
pode haverá reforço na operação.

MAIS – A partir deste sába-
do, 24/12, a linha 816 – Nova Suí-
ça/ TSJ passa a ter acréscimos de
horários de segunda-feira, sábado e
domingo. A medida, conforme a Se-
muttran, visa atender aos morado-
res do novo condomínio do bairro.

Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais infor-
mações, os contatos são pelo tele-
fone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

Com a participação de 84 pes-
soas, foi realizada no sábado, 17, a
última edição do Caipirandando
em 2022. O evento, que teve 12 ca-
minhadas e reuniu mais de 1.700
participantes durante o ano, é or-
ganizado pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam). O percurso de apro-
ximadamente 20 km começou no
campus Taquaral da Universida-
de Metodista de Piracicaba (Uni-
mep) e teve como destaque a visita
à Cachoeira Verdinha. O trajeto foi
escolhido em uma votação popu-
lar promovida entre os participan-
tes nas redes sociais.

A programação começou cedo,
às 5h30, com a concentração e o
aquecimento comandado pelos
professores do Programa de Ativi-
dades Motoras (PAM). Após a sa-
ída do estacionamento da Unimep,
o percurso seguiu em direção ao
bairro Batistada e teve a primeira
parada no Alambique Engenho

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Caipirandando fecha temporada com visita à Cachoeira Verdinha

Participantes visitaram a Cachoeira Verdinha na reta final do percurso

Divulgação

Alambari, completando 13 km. A
pausa teve cerca de uma hora para
descanso e hidratação - todos os
participantes concordaram em es-
ticar a caminhada por mais 3 km
(ida e volta) para visitação da Ca-
choeira Verdinha. Na sequência, a
atividade foi retomada até a Usina
São José, onde o percurso terminou.

“Realizamos 12 edições ao lon-
go do ano e a experiência foi muito
positiva. A participação das pesso-
as é motivo de satisfação para nós.
Em 2023, a ideia é melhorar ainda
mais o Caipirandando”, falou Ale-
xandre Nascimento, chefe do setor
de eventos da secretaria. “Tivemos
vários percursos que agradaram os
participantes, com diferentes rotas
e desafios. Nós também visitamos
vários pontos turísticos da cida-
de e contribuímos para desper-
tar nas pessoas o interesse por
conhecer melhor a história de Pi-
racicaba. Já estamos ansiosos
para retomar as caminhadas no
próximo ano”, completou.

O Caipirandando é gratuito
e a idade mínima para realizar a
inscrição é de 18 anos. A inicia-
tiva tem o apoio da Secretaria
Municipal de Saúde, que fornece
os kits de primeiros socorros, e
dos professores do PAM. No fi-
nal da cada caminhada, a Selam

fornece aos participantes o
transporte para que possam re-
tornar ao ponto de partida. In-
teressados em saber mais sobre
o evento podem obter informa-
ções pelos telefones (19) 3422-
0233 e (19) 3403-2648, ou pelo
Instagram @selampiracicaba.
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Coronel com 30 anos de atuação na PM recebe homenagem
Assessoria Parlamentar

Voto de congratulações foi entregue pelo vereador Laercio Trevisan Jr.

O vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL) entregou, nesta segunda-
feira (19), voto de congratulações
ao coronel Fernando Aparecido de
Souza por ter se aposentado após
30 anos de serviços prestados à
Policia Militar e à sociedade. A en-
trega ocorreu nas dependências do
10º Baep (Batalhão de Ações Espe-
ciais de Polícia), durante a celebra-
ção dos três anos de instalação do
batalhão em Piracicaba.

“Souza é um profissional ex-
tremamente dedicado e compro-
metido, efetivando uma sólida e
promissora carreira. Contribuiu
de forma significativa com a Po-
lícia Militar, fortalecendo o re-
conhecimento da sociedade pe-
rante a instituição. Os trabalhos
prestados pelo coronel são valo-
rizados em todas as unidades
militares em que atuou e, princi-
palmente, pela sociedade”, afir-
ma Trevisan no requerimento
676/2022, que concedeu o voto
de congratulações.

Souza nasceu em Altinópolis
(SP) e formou-se aos 21 anos como

aspirante oficial pela Academia de
Polícia Militar do Barro Branco.
Trabalhou em São Paulo, Ribeirão
Preto e Piracicaba, onde em 2019
recebeu a missão de implantar e
comandar o 10º Baep.

“Participou desde a escolha do
prédio, que mais tarde passou a ser
a sede do batalhão, na rua Marin-

gá, no Jardim São Francisco, até a
seleção dos 211 policiais militares
que foram selecionados para atuar
e reforçar a segurança de 52 muni-
cípios que fazem parte do CPI-9
(Comando de Policiamento do In-
terior)”, relata o vereador.

“Sob o comando de Souza,
esses policiais foram treinados

para atuar nas situações consi-
deradas mais graves, como o com-
bate ao crime organizado, ao trá-
fico de drogas e a roubos a ban-
cos, entre outros crimes”, comple-
ta o parlamentar, que fez a entre-
ga do voto de congratulações
acompanhado dos vereadores Gil-
mar Rotta (PP) e Ana Pavão (PL).
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Conferência municipal define 26 propostas
Evento contou com mais de 700 participantes e propostas aprovadas serão votadas na etapa regional, em 2023

Vinte e seis propostas voltadas
à garantia dos direitos do público
infantojuvenil foram aprovadas
durante a 12ª Conferência Muni-
cipal dos Direitos da Criança e do
Adolescente de Piracicaba. As pro-
postas, debatidas e elaboradas nas
conferências lúdicas em espaços
coletivos, com mais de 700 partici-
pantes, tiveram como foco, o tema:
“A situação dos direitos humanos
de crianças e adolescentes em tem-
pos de pandemia da Covid 19: vio-
lações e vulnerabilidades, ações
necessárias para reparação e ga-
rantia de políticas de proteção in-
tegral, com respeito à diversidade”.
Elas serão encaminhadas para vo-
tação na etapa regional, em 2023.

As propostas aprovadas estão
relacionadas à implantação de cen-
tros de convivência intergeracio-
nais; implantação de residência
inclusiva; implementação de polí-
tica de segurança alimentar; am-
pliação do número de vagas no

Divulgação

Artur Soares na Conferência Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente

Programa Emergencial de Auxílio-
Desemprego e outras alternativas
de geração de renda, qualificação
profissional, e de escolarização;
garantia de recursos para atendi-
mento e proteção às mulheres em
situação de violência; garantia da
participação de adolescentes e jo-
vens nos Conselhos de Direitos,
entre outras. O conteúdo completo
das propostas deliberadas pode ser
acessado no Portal dos Conselhos
(www.conselhos.piracicaba.sp.gov.br).

Para o presidente do CMDCA,
Cassiano De Santis, a conferência
tem a função de engajar o público
participante, principalmente ado-
lescentes. “Observamos que todas
as ações que resultaram nessas pro-
postas, foram bem-sucedidas. Este
é um dos principais momentos de
trabalho do conselho e neste ano
trouxemos grandes desafios: o pri-
meiro, trabalhar as políticas públi-
cas no contexto da pandemia e o
outro, pensar nas consequências e

impactos causados a partir das
demandas trazidas pelos usuários
e participantes”, comentou.

Participaram da votação, cri-
anças, adolescentes, representan-
tes do poder público, de organi-
zações da sociedade civil, institui-
ções de ensino e do sistema de
garantia de direitos, como conse-
lheiros tutelares, membros do
Conselho Municipal dos Direitos
da Criança e do Adolescente
(CMDCA) e movimentos sociais.

CONFERÊNCIA – A Confe-
rência Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente, trouxe
para subsidiar os debates das pro-
postas e votação das mesmas, Ar-
thur Soares, que falou sobre as for-
mas de influência dos direitos hu-
manos na implementação de polí-
ticas públicas. O profissional é es-
pecialista em Direito Público, mes-
tre em Direitos Fundamentais Di-
fusos e Coletivos pela Universidade
Metodista de Piracicaba (Unimep),

advogado da União, subprocurador
regional da União da 3ª Região.

O evento foi realizado pelo

Conselho Municipal dos Direitos
da Criança e do Adolescente
(CMDCA), em parceria com a Pre-

feitura, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads).
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‘Fábrica dos Sonhos’ alcança 40 crianças
O gabinete do vereador Thi-

ago Ribeiro (PSC) realizou entre
14 e 19 de dezembro a segunda
edição do projeto “Fábrica dos So-
nhos”. A ação faz parte das co-
memorações natalinas e foi idea-
lizada pelo próprio parlamentar,
com o objetivo de presentear cri-
anças em situação de vulnerabi-
lidade social no município.

O projeto funciona com o
apoio de empresas parceiras que,
de acordo com o vereador, auxi-
liam com doações de roupas, sa-
patos e brinquedos novos para se-
rem destinados às crianças. “Nes-
te ano recebemos aproximada-
mente 920 cartinhas e, por meio
de sorteio eletrônico, consegui-
mos beneficiar 40 crianças”, des-
tacou Thiago Ribeiro.

Para Alexandra Botelho Oli-
veira Camacho, mãe da Rafaella
Oliveira, de 9 anos, nesta edição
o “Fábrica dos Sonhos” teve uma
importância maior, visto que

muitas famílias foram atingidas
financeiramente pela pandemia
da covid-19. “Estamos saindo de
uma crise e está difícil para todo
mundo, por isso achei muito le-
gal quando vi nas redes sociais
que poderia inscrever a minha fi-
lha. Só tenho a agradecer, pois
ela ficou muito feliz com os pa-
tins que ganhou hoje”, disse.

A edição de 2022 do projeto
“Fábrica dos Sonhos” beneficiou
crianças em todas as regiões da ci-
dade. Ao todo, 11 bairros partici-
param da ação: Santa Teresinha;
Algodoal; Vila Sônia; Paulicéia;
Vale do Sol; Parque Orlanda; Má-
rio Dedini; Jardim Itapuã; Altos
de Piracicaba; e Santa Fé I.

Neste ano, as empresas parti-
cipantes foram: Grupo Pizzinatto;
Consórcio Embracon; Beira Rio
Supermercados; Jugatha; Óticas
Eliana; Coco Pira; Espetro Cario-
ca; Razera Comunicação; Paulo
Lucas Carpintaria; Villinha Cho-

pp Botecaria; My Box Marcenaria
Moderna; Paneteria Sol Nascen-
te; Sinticonpi; Loja do Escapa-
mento; e MPX Imoveis.

“Quero fazer um agradeci-
mento especial às empresas parcei-

ras, que nos ajudam a realizar os
sonhos das crianças. Todas as car-
tas que recebemos e que são adota-
das por esses empresários são res-
pondidas com exatamente aquilo
que a criança pediu”, enfatizou.

Guilherme Leite

Ação solidária é de iniciativa do vereador Thiago Ribeiro,
com o apoio de empresas parceiras do município

A oficina de óculos e relógios
Mão de Deus recebeu, nesta ter-
ça-feira (20), voto de congratu-
lações pelos trabalhos desenvol-
vidos no município. De autoria
do vereador Paulo Campos (Po-
demos), o requerimento 874/
2022, aprovado anteriormente,
possibilitou a homenagem.

“Os microempreendedores,
aqueles que fomentam e contri-
buem com a economia local e para
a cidade empregando pessoas,
precisam ser reconhecidos. O Er-
nesto faz um trabalho maravi-
lhoso, que contribui com a co-
munidade de Piracicaba. E, com
a possibilidade de expansão dos
negócios, isso é muito importan-
te e merece esta homenagem”,
destacou o parlamentar.

De acordo com o texto da
propositura, o estabelecimento
iniciou suas atividades em 2018,
por iniciativa de Ernesto Marcel
Sampaio. A decisão de abrir a loja
aconteceu após o encerramento
do contrato de nove anos na loja
Oficina do Óculos, onde Ernesto,
aos 15 anos, obteve a primeira

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Empresa do ramo óptico
recebe homenagem

Paulo Campos é autor do voto de congratulações entregue na terça, 20

Guilherme Leite

oportunidade de exercer as ativi-
dades do ramo óptico.

Já como proprietário comer-
cial, Ernesto “reconheceu as ne-
cessidades dos clientes mais ca-
rentes” e, dessa forma, passou a
desenvolver um trabalho socioe-
conômico visando à saúde visual
dos mais carentes e focado tam-
bém no meio ambiente. “Trabalha
com conserto e manutenção dos
óculos, evitando, assim, custos
excessivos do cliente e também o
descarte dos antigos óculos no
meio ambiente, tendo custo 10%
menor que a aquisição de novos
óculos”, relata Paulo Campos.

Para o homenageado, o voto
de congratulações traz o reconhe-
cimento do trabalho executado
“com muito empenho e dedicação”.
“Agradeço a Deus e aos meus pais,
que me criaram nos preceitos bíbli-
cos do evangelho e que me fizeram
hoje estar aqui para receber este
prêmio. Me sinto muito feliz por ser
reconhecido por esta Casa e agra-
deço ao Paulo Campos pelo cari-
nho de sempre comigo e com a mi-
nha família”, ressaltou Ernesto.

O evento Uma Noite no En-
genho, que na noite da última
sexta-feira, 16/12, celebrou a rea-
lização em 2022 das duas primei-
ras edições do Uma Noite no Mi-
rante, reuniu cerca de 800 pes-
soas no pátio em frente ao palco
externo do Teatro Municipal Ero-
tídes de Campos, no Engenho
Central. O evento gratuito, que
contou com show da Banda Opus,
foi uma realização da Prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural (Semac) e da
Administração do Engenho.

Quem compareceu ao Uma
Noite no Engenho, que integra as
ações de revitalização do Enge-
nho Central, também pode visi-
tar a feira de artesanato, com
apoio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),

SSSSSHOWHOWHOWHOWHOW

Uma Noite no Engenho recebeu 800 pessoas na sexta-feira, 16
Divulgação

Banda Opus tocou no palco externo do Erotídes de Campos

montada no Armazém 14. O even-
to ainda teve atrações circenses e
uma praça de food trucks.

O ápice da noite foi o aguar-
dado show da Banda Opus no pal-
co externo do Teatro Erotídes de
Campos, presente em eventos de
Piracicaba desde 1974, que tocou
repertório de flashbacks, passan-
do pelas décadas de 1960, 1970,
1980 e 1990, até aos dias atuais.

Pedro Maurano, diretor do
Museu da Imagem e Som de Pira-
cicaba (Misp) e que ajudou na pro-
dução do evento, fala do caráter
comemorativo. Uma Noite no En-
genho aconteceu em um processo
de comemoração do Uma Noite no
Mirante, que teve duas apresenta-
ções neste ano. “Foi nestas realiza-
ções que percebemos a comoção da
população em relação a eventos gra-
tuitos que envolvem música, gastro-

nomia, pequenas feiras de artesa-
nato e espaço para crianças, ainda
mais em um local turístico e carac-
terístico de Piracicaba, seja o Par-

que do Mirante, seja o Engenho Cen-
tral. Sem dúvida teremos mais even-
tos como o Uma Noite no Engenho
em 2023”, conta Maurano.

SSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

Fussp recebe doação de 650 fraldas da Associação Educando Pelo Esporte
O Fundo Social de Solidarie-

dade de Piracicaba (Fussp) rece-
beu na última quinta-feira, 15, a
doação de 650 unidades de fral-
das da Associação Atlética Edu-
cando Pelo Esporte. A arrecada-
ção das fraldas foi feita durante
o 4º Encontro Solidário de Moto-
ciclistas de Piracicaba, que acon-
teceu na associação entre os dias
8 e 9/10, com apoio do grupo Viva
Melhor e Associação dos Aposen-
tados e Pensionistas da Prefeitu-
ra de Piracicaba (Asapp). A en-
trega aconteceu na Central de
Projetos do Fussp.

A presidente do Fussp, An-
dréa Almeida, agradeceu a doa-
ção, à Associação e aos parceiros
que integraram o evento. “Sempre
ressaltamos que temos uma gran-
de dificuldade em conseguir fral-
das para doar às famílias que ne-

cessitam. Mas graças às parcerias
que temos com empresas e insti-
tuições da cidade, que nos doam
esse item tão necessário, em espe-
cial para os idosos, temos conse-
guido manter nossos atendimen-
tos. Então, nosso agradecimento
à Educando Pelo Esporte e parcei-
ros é de coração e cheio de alegria.
Atitudes nobres como essa devem
ser reconhecidas”, salientou.

Elisama Sobral Miller, assis-
tente social da AA Educando pelo
Esporte, destacou que todos os par-
ceiros da associação sempre bus-
cam realizar ações em prol da cida-
de. “Sabemos que muitas pessoas
na cidade tem necessidades e, em
todos os eventos, nossos parceiros
procuram ajudar. Por isso, pensa-
mos na doação de fraldas, porque
entendemos que é um item extre-
mamente necessário”, disse.

Entrega das 650 fraldas aconteceu na Central de Projetos e contou com
representantes da AA Educando Pelo Esporte, Viva Melhor e Asapp

Carolina de Camargo

FFFFFUNDAÇÃOUNDAÇÃOUNDAÇÃOUNDAÇÃOUNDAÇÃO

Fealq lança nova
identidade visual

Prestes a completar 46 anos, a
Fundação de Estudos Agrários
Luiz de Queiroz (Fealq) lança sua
nova identidade visual, mais leve,
moderna e acessível, refletindo o
processo de transformação da en-
tidade, com o aprimoramento dos
serviços prestados e das relações
construídas junto aos parceiros.

“Entendemos que atingimos
maturidade suficiente para avan-
çar na atualização de uma marca
alinhada às mudanças da Fealq e
do mundo. A nova identidade bus-
ca traduzir o posicionamento di-
nâmico e inovador galgado pela
Fundação nos últimos anos com
foco no relacionamento e no diálo-
go, ao mesmo tempo em que res-
peita a força e a essência de uma
história de mais de quatro déca-
das”, destaca o diretor-presidente
da Instituição, Nelson Massola. A

Fealq chega aos 46 anos no próxi-
mo dia 30 de dezembro.

Resultado de meses de estudo
e imersão conduzidos pela agência
Sim Propaganda, a nova marca
mantém as três folhas representan-
do os pilares apoiados pela Funda-
ção (ensino, pesquisa e extensão),
usa novas cores, predominando
um tom mais claro de verde e o
azul marinho, e uma fonte mais
atual. Além disso, novas versões de
aplicação foram criadas, amplian-
do a versatilidade de uso. A renova-
ção da comunicação visual da Fe-
alq está programada para ocorrer
gradualmente, ao longo de 2023.

“Foi tudo pensado com muito
carinho e critério, prezando pela
manutenção do nosso DNA. As lapi-
dações trabalhadas refletem um dos
valores que mais priorizamos, que é
o ser humano”, enfatiza Massola.
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NOVA CAMISANOVA CAMISANOVA CAMISANOVA CAMISANOVA CAMISA
 No Shopping Piracicaba,

hoje (21), às 18 horas, acontece
o lançamento da nova camisa do
XV, uniforme que será usado no
Campeonato Paulista A-2 que
começa dia 15 de janeiro. A em-
presa fornecedora é a Alluri
Sports, de São Paulo (Tatuapé),
com mais de 20 anos no mercado
de uniformes esportivos e escola-
res. Marília, Ituano, Inter/Limeira,
Ituano, Audax, são clubes que tem
(ou tiveram) suas camisas dese-
nhadas e fabricadas pela Alluri.

AGORA PRESIDENTEAGORA PRESIDENTEAGORA PRESIDENTEAGORA PRESIDENTEAGORA PRESIDENTE
Wagner Alexandre de Olivei-

ra/Cidadania (Wagnão), no seu
segundo mandato como vereador,
foi eleito Presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, derro-
tando Acácio Godoi (PP) por
13x10. O vice é Rerlison Rezen-
de/PSDB (Relinho). Wagnão foi
eleito vereador pela primeira vez
em 2016 pelo PHS obtendo
1.654 votos. Em 2018, já no
Cidadania, conseguiu a reelei-
ção com 2.063 votos. Piracica-
bano, tem 51 anos. Boa sorte!

TRABALHO COMPLETOTRABALHO COMPLETOTRABALHO COMPLETOTRABALHO COMPLETOTRABALHO COMPLETO
Quando é finalizado o ser-

viço de recape (restauração do
piso asfáltico), o correto é
imediatamente providenciar ou
refazer as sinalizações. Faixa
de pedestre (bastante impor-
tante) que liga o Bradesco/
Poupa Tempo na Praça José Bo-
nifácio, deixou de ser refeita e
num lugar bastante movimen-
tado, permitindo veículos e
pedestres a se confundirem.

NONONONONOVVVVVA APA APA APA APA APARÊNCIAARÊNCIAARÊNCIAARÊNCIAARÊNCIA
Tem quem garanta que ve-

remos uma outra postura do Po-
der Executivo piracicabano em
relação ao legislativo em 2023.
Vereadores reclamam do prefei-
to não conversar, ignorar a casa
de leis. Luciano Almeida nega
ter acompanhado de perto a
eleição que apontou Wagner de
Oliveira (Wagnão) como novo
presidente da Câmara Munici-
pal, no entanto, existem informa-
ções que, desta feita, o prefeito
teve comportamento diferente.
Nos bastidores. A verificar.

PÃO PREFERIDOPÃO PREFERIDOPÃO PREFERIDOPÃO PREFERIDOPÃO PREFERIDO
O pão favorito dos brasilei-

ros é o famoso francês, mas re-
cebe várias denominações, de-
pendendo da região ou do esta-
do em que é fabricado e consu-
mido. Pelos paulistas, caso de Pi-
racicaba, é conhecido como fi-
lãozinho, ou filão em várias cida-
des interioranas. O detalhe curi-
oso, é que dificilmente a padaria
ou panificadora consegue man-
ter (diariamente) o mesmo pa-
drão de qualidade. Sofre também
as balconistas, pois os pedidos
se revezam: uns querem o mais
queimadinho, enquanto outros
preferem o branquinho. Aqui,
misturam, mas em vários luga-
res, caso do litoral, providenci-
am os cestos separando com as
duas opções, facilitando para
quem atende e quem compra.

O ano novo (2023) vai ter novidades na Prefeitura Municipal de
Piracicaba logo na sua largada em janeiro. Mudanças em determi-
nadas secretarias, com Luciano Almeida preparando terreno para
ações previstas visando os seus dois últimos anos de mandato. O
atual prefeito da Noiva da Colina, ainda sem partido, garante que
os impactos serão positivos e veremos a cidade começar a mudar.
Entre as providências, destaque para obras na área central propi-
ciando condições de ampliação dos espaços de estacionamento
de veículos. Uma praça José Bonifácio movimentada, confortável
e segura, é a meta do chefe do executivo piracicabano.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

Muita gente no lançamento do livro (Goo-
ol do XV no Barão) do radialista/narrador
Mário Luiz/Educadora AM-1060. A dife-
renciada capa (do livro) é de autoria do
amigo e empresário Palmiro Romani, ar-
tista plástico, um orador poeta, que ali-
ás, no discurso de abertura do evento,
citou Ferreira Gullar, dono de um artigo
intitulado Gol, que fala da esfera que dis-
para num espaço veloz, atingindo o peito,
depois o joelho e quando a meia altura, o
chute relâmpago chega ao coração - do

coração quinzista -  adaptou Palmiro Romani. Foi um dia especial, uma
manhã (sábado) diferente no estádio municipal, com pessoas de todos
os segmentos se confraternizando. Reencontramos uma infinidade de
amigos. Muito papo, futebol, XV, Copa do Mundo, enfim, oportunidade
para matar a saudade. (Na foto, Mário Luiz e Palmiro Romani).

Fim da Copa do Mundo de no Catar. Quem prestou atenção no
VAR? Indiscutivelmente, totalmente diferente em comparação com
o que vimos (ou vemos) no Brasil. Simples: lá, o VAR cumpriu sua
missão de auxiliar a arbitragem, enquanto aqui, no Brasil, o VAR
decide no lugar do árbitro de campo. Vimos (no Catar) os jogos
com o árbitro apitando, determinando e assumindo a responsabili-
dade. Convicto não só daquilo que via e interpretava, mas ciente de
que era (e é) a autoridade máxima, portanto sem a necessidade de ir
até o vídeo, logicamente com exceções, ou seja, em momentos de
grande dúvida para todos. O VAR não pode em hipótese alguma mu-
dar as regras do futebol. O árbitro não pode deixar de ser autoridade
máxima, a última palavra, como determina a regra. Tomara que em
2023 o VAR brasileiro deixe de querer ser protagonista e o pior, de
fabricar resultados, como aconteceu nos últimos campeonatos.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

DIA&NOITEDIA&NOITEDIA&NOITEDIA&NOITEDIA&NOITE
Comércio de Piracicaba man-

tém as lojas abertas até às 22
horas. Atendimento aconteceu
também nos últimos dois domin-
gos (dias 11 e 18), e neste sába-
do, dia 24, funcionamento irá até
às 18 horas, fechando tudo no
domingo, dia 25, Natal. Expecta-
tiva de aumento das vendas em
torno de 12%, lembrando que
este ano, em novembro, a Black
Friday decepcionou. Shopping
Piracicaba está ficando aberto
diariamente até às 23 horas; dia
24, até às 17 horas, e dia 31 de
dezembro, até às 16 horas.

NONONONONOVVVVVA PA PA PA PA PARÓQUIAARÓQUIAARÓQUIAARÓQUIAARÓQUIA
O Padre Antonio Carlos

D'Elboux, que foi pároco do San-
tuário Nossa Senhora dos Praze-
res, deixa Rio Claro e vai para a
Igreja do Sagrado Coração de Je-
sus, na cidade de Saltinho, em
2023. Solenidade de posse está
marcada para o dia 12 de feverei-
ro, às 10 horas, missa que será ce-
lebrada pelo bispo Dom Devair Ara-
újo de Freitas. Padre Antonio Car-
los D'Elboux é também formado em
jornalismo, administração de em-
presa e ciência da comunicação.

SEM NOVIDADESEM NOVIDADESEM NOVIDADESEM NOVIDADESEM NOVIDADE
Ruas na Vila Rezende, atrás

do Hospital da Cana, imediações
da Praça Parafuso e Jardim Mo-
numento, continuam (várias) com
duas mãos de direção. Porém, a
situação se complica em razão do
estacionamento ser permitido nos
dois lados da rua. Como só passa
um carro, a dificuldade é inevitá-
vel. Já alertamos a Semuttran,
porém, como tudo indica que não
estão nem um pouco preocupa-
dos, então, embora simples de
resolver, o cenário não muda.
Vontade ou disposição não é para
todos. Quem sabe um dia al-
guém tira o traseiro da cadeira.

QUAL O CRITÉRIO?QUAL O CRITÉRIO?QUAL O CRITÉRIO?QUAL O CRITÉRIO?QUAL O CRITÉRIO?
Nem sempre o policiamento

está presente no setor comerci-
al de Piracicaba, principalmen-
te na rua Governador. Nessa épo-
ca de festas, com grande movi-
mento inclusive noturno, a segu-
rança é indispensável. Aliás, de-
fendemos a polícia presente sem-
pre, fixa, na Governador e Praça
José Bonifácio, onde temos os
movimentos comercial e bancário.

PPPPPARQUÍMETRARQUÍMETRARQUÍMETRARQUÍMETRARQUÍMETROSOSOSOSOS
VVVVVOLOLOLOLOLTTTTTANDOANDOANDOANDOANDO
A Zona Azul volta em Piraci-

caba, talvez já em janeiro próxi-
mo, com novidades: maior núme-
ro de equipamentos (parquíme-
tro), vendas de crédito via Pix, tam-
bém nas lojas comerciais, e com
aumento dos valores. No edital
consta uma majoração de até 32%.
Estacionamento com prazo de 30
minutos: de R$ 1,30 para R$ 1,50;
60 minutos: de R$ 2,10 para R$
2,50; 90 minutos: de R$ 2,35 para
R$ 3,00 e 120 minutos: R$ 2,65
para R$ 3,50. Contrato de 10 anos
com valor estimado de R$
62.723.430,00. Previsão da recei-
ta mensal pela Semuttran é de R$
522.695,25. Aguardemos.

BBBBBELEZAELEZAELEZAELEZAELEZA

Miss, Miss Infantil e Mister Teen
Piracicaba são homenageados
Dafny Camargo Ferreira, Lívia Campanha Chinelato e Felipe Camargo Ferreira receberam
na tarde desta segunda (19) Voto de Congratulações da Câmara Municipal de Piracicaba

As ganhadores do concurso
"Miss Piracicaba 2022" e "Miss Pi-
racicaba Infantil 2022", Dafny Ca-
margo Ferreira e Lívia Campanha
Chinelato, e o ganhador do "Mis-
ter Teen Piracicaba 2022", Felipe
Camargo Ferreira, receberam, na
tarde desta segunda-feira (19), em
cerimônia realizada na Sala da Pre-
sidência da Câmara Municipal de
Piracicaba, Voto de Congratulações
por suas recentes conquistas.

Além de representarem a ci-
dade nas passarelas, os três ho-
menageados têm também algo a
mais em comum: são da mesma
família. Dafiny  e Felipe, ela com
19 e ele 13 anos, são irmãos, e am-
bos são primos da pequena Lívia,
de 9 anos, que além de brilhar
nos holofotes, também é bailari-
na e ginasta, tendo conquistado,
inclusive, recentemente, um con-
curso de ginástica rítmica reali-
zado em um clube da cidade.

As homenagens foram pro-
postas pelo vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL) que, na presença
dos pais, avós e demais familia-
res dos jovens modelos, disse es-
tar muito feliz em poder prestar
essa homenagem: "a Câmara, por
meio dos Votos de Congratula-

Davi Negri

Cerimônia de entrega dos Votos de Congratulações
(requerimentos 858, 860 e 861) foi realizada, na tarde
desta segunda-feira (19), na Sala da Presidência

ções, busca reconhecer pessoas
físicas e jurídicas que, tanto na
parte de cultura quanto nos es-
portes e lazer, conquistam algo
para si e para a cidade de Piraci-
caba, razão pela qual, nesta tar-
de, concedemos essa honraria à
Dafny, à Lívia e ao Felipe. Estou
muito feliz em poder dar a eles
esse devido reconhecimento e de-
sejo sorte na próxima etapa do
concurso, que é o de Miss São
Paulo", falou o parlamentar.

Emocionada, Lívia se disse
muito feliz em receber o reco-
nhecimento do Legislativo pira-
cicabano e agradeceu também o
apoio e suporte que recebe de
sua família, não apenas para
brilhar nas passarelas, mas
também para desenvolver ou-
tros projetos, como o canal de
culinária que tem no Youtube.

"Minha família, desde quan-
do eu sou pequenininha, me
apoia sempre. Meus pais sempre
deram tudo o que têm e o que não
têm para me ajudar, então meu
agradecimento não cabe no pei-
to, e eu fico feliz por todo o apoio
que eu tenho recebido, não só
dos meus familiares mas de toda
a cidade", disse Dafny Camargo

Ferreira em agradecimento pela
honraria concedida pelo Legis-
lativo piracicabano.

De forma semelhante, Felipe
Camargo Ferreira, também agra-
deceu o reconhecimento de sua
conquista pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba e disse que a
honraria ajuda a trazer ainda
mais visibilidade para a carreira:
"ajuda bastante, para que possa-
mos evoluir cada vez mais. Estou
muito feliz por receber esse títu-

lo. Agradeço a todos os que apoi-
aram nessa conquista. Não tenho
palavras para dizer, só que estou
muito agradecido. Muito obriga-
do a todos", disse.

Também participaram da en-
trega dos quadros alusivos ao
Voto de Congratulações o presi-
dente da Câmara Municipal de
Piracicaba, vereador Gilmar Rot-
ta, e o Subtenente Pérson Luiz Sou-
za Prates, Chefe de Instrução do
Tiro de Guerra de Piracicaba.

ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555
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Professora Bebel é diplomada para o
segundo mandato de deputada estadual

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial do Estado de
São Paulo), a Professora Bebel

foi diplomada nesta manhã de
segunda-feira, 19 de dezembro,
para o seu segundo mandato de
deputada estadual, pelo Partido

dos Trabalhadores (PT). A soleni-
dade de diplomação dos 94 depu-
tados estaduais, foi realizada na
Sala São Paulo, na cidade de São

Paulo, e a deputada Professora
Bebel, que na última eleição rece-
beu  155.857 votos, a maior vo-
tação de Piracicaba de um de-

putada estadual com domicílio elei-
toral na cidade, estava acompa-
nhada da sua mãe, Maria Pereira
Rocha Noronha; da sua filha Ma-

ria Manuela e de familiares,
entre eles seus irmãos Maria Apa-
recida, Nelinho Noronha e sua
cunhada Gabriela Noronha.

A deputada Professora Bebel entre os
deputados Eduardo Suplicy e Lecy Brandão

A deputada Bebel que recebeu 155.857 votos, a maior
votação da história de Piracicaba, ao ser diplomado

A deputada Professora Bebel ao ser
diplomada para o seu segundo mandato

A deputada Professora Bebel com sua mãe,
Maria Pereira Rocha Noronha

A Professora Bebel com sua filha, Maria Manuela Maria Manuela, Aparecida Noronha, deputada Professora
Bebel, Maria Aparecida, Gabriela e Nelinho Noronha
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Prefeitura e Estado lançam o "Viver Melhor"
Ato simbólico de início das obras aconteceu ontem, 20, com a presença do prefeito Luciano Almeida e do secretário de Estado da Habitação, Flavio Amary

Fotos: Isabela Borghese

1- Prefeito e secretário de Estado da Habitação visitam casa contemplada pelo programa; 2- Casal Letícia Oliveira e Hilton Alencar
junto dos filhos na casa onde moram há oito anos e que foi contemplada pelo Programa Viver Melhor; 3- Prefeito e Flavio Amary
junto de secretários municipais e do casal que teve casa contemplada pelo programa; 4- Superintendente de obras da CDHU,
Antonio Carlos Trevisani, e a preseidente da Emdhap, Andrea Ribeiro Gomes.

Com o intuito de reformar
domicílios para melhoria habita-
cional, a Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Emdhap (Empre-
sa Municipal de Desenvolvimen-
to Habitacional de Piracicaba), em
parceria com o Governo do Esta-
do, via CDHU (Companhia de De-
senvolvimento Habitacional e Ur-
bano), lançou ontem, 20, na ci-
dade o programa Viver Melhor,
com investimentos de R$ 6,3 mi-
lhões do governo de SP. A pri-
meira etapa do programa será no
Parque do Sabiás 1, onde acon-
teceu na tarde desta terça-feira
o ato simbólico de início das
obras, com a presença do prefei-
to Luciano Almeida e do secre-
tário de Estado da Habitação,
Flavio Amary, e de secretários
municipais e vereadores.

As reformas das casas estão
previstas para começar no próxi-
mo mês, em janeiro de 2023. Nes-
ta primeira etapa, segundo Ama-
ry, devem ser avaliadas cerca de
100 casas para serem recupera-
das. E esse número pode aumen-
tar conforme a demanda em rela-
ção ao valor do investimento total
do programa para o bairro.

Antes do início das obras,
cada casa é avaliada e os morado-
res são entrevistados por equipe
técnica da CDHU, com o intuito
de verificação quanto aos critéri-
os do programa. Não entram no
programa, por exemplo, moradias
em locais de risco e de proteção
ambiental. Dependendo da situa-
ção da habitação, ela pode receber
melhorias nas redes de energia elé-
trica e hidráulica, pintura, restau-
ração de telhado, colocação de piso,
revestimento, acessibilidade para
deficientes físicos, entre outras.

"Dependendo do resultado
que tivermos, podemos implantar
um projeto-piloto, com recursos do

município, em outros espaços da
cidade, porque estamos dando
dignidade às pessoas", falou o
chefe do Executivo, Luciano Al-
meida, acrescentando que as re-
formas devem acontecer em ca-
sas com condições de regulariza-
ção fundiária, para que os mora-
dores recebam futuramente as
matrículas dos terrenos.

"Nós vamos transformar
esse espaço da cidade, começan-
do pelas casas de alvenaria.
Todo morador que aderir ao
Programa vai receber uma pla-
ca e faremos a reforma de casa
em casa. Quero, inclusive, para-
benizar o prefeito Luciano, por-
que ele fez questão de me ligar, de
falar comigo para realmente tra-
zer esse programa para a cidade",
disse o secretário de Estado da
Habitação, Flavio Amary.

Segundo a presidente da
Emdhap, a arquiteta e urbanista
Andrea Ribeiro Gomes, os mora-
dores contemplados pelo progra-
ma não têm prejudicados os laços
sociais formados no local, porque
não mudam de endereço. "A gen-
te não tira as pessoas do lugar que
elas moram e levamos para outro.
Elas ficam no mesmo endereço,
com as melhorias habitacionais,
portanto, há respeito com as rela-
ções sociais já existentes", afirmou.

Conforme o superintenden-
te de obras da CDHU, Antonio
Carlos Trevisani, as reformas
nas casas ocorrem tendo como
premissa acabar com a insalubri-
dade do local. "A partir do que
já existe, nós melhoramos venti-
lação, iluminação e acessibilida-
de, dando mais conforto para os
moradores", afirmou.

CONTEMPLADA - Uma
das casas contempladas pelo pro-
grama e que hoje recebeu a visita
do prefeito e do secretário Flavio

Amary é a do casal formado pela
manicure Letícia Maria Vieira
Oliveira, 30, e pelo pedreiro Hil-
ton de Souza Alencar, 31. A resi-
dência deles tem cinco cômodos,
mais um banheiro, e eles moram
no local há oito anos. Há parede
com trincas e outras sem revesti-
mento e não existe porta em ne-
nhum cômodo. Junto deles mo-
ram os três filhos, de 8, 5 e 12

anos de idade, além de uma ami-
ga, a aposentada Eva Pecorari.

"Uma reforma em casa vai
significar muito pra mim e para os
meus filhos. Eu e meu esposo ten-
tamos ir melhorando a casa ao
longo dos anos, mas ele está de-
sempregado e não conseguimos
mais comprar tijolos. Quando cho-
ve, molha muita coisa. Fico até
com vergonha quando as meninas

fazem unha comigo, porque mui-
tas ficam olhando as condições
da minha casa. Com a reforma,
sentirei mais orgulho da minha
moradia", falou Letícia.

No ato simbólico desta terça-
feira também compareceram os
secretários municipais Jane Fran-
co Oliveira, da Semuttran (Secre-
taria de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes); Euclidia Fio-

ravante, da Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social), e Paulo Rober-
to Borges, da Semutri (Secretaria
Municipal de Transportes Inter-
nos), além de Sidney Miguel da
Silva Nunes, comandante da
Guarda-civil. Entre os vereado-
res presentes estavam Acácio
Godoy, Thiago Ribeiro e Paulo
Henrique Paranhos Ribeiro.
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Encontro discute metodologia para identificar indicadores
BBBBBIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECA

Filme sobre James Brown
será exibido hoje, dia 21Profissionais da Secretaria

Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads) e rede
socioassistencial participaram na
sexta-feira, 16, do segundo en-
contro para elaboração de meto-
dologia e diagnóstico de indica-
dores de vulnerabilidade, realiza-
do em parceria com professores e
membros do Observatório de Po-
líticas Públicas de Piracicaba
(OPP). Dimas Gonçalves, Cristia-
ne Feltrin e Eliana Terci, econo-
mistas e professores da PUC
Campinas e Esalq (Escola Superi-
or de Agricultura Luiz de Quei-
roz), apresentaram informações
sobre a Teoria da Mudança para
o processo de instrumentalização.

Foram abordadas questões
sobre a criação de um ambiente
colaborativo do conhecimento de
indicadores de vulnerabilidade so-
cioambientais nas equipes dos Cras,
Creas e parceiros; organização e
implantação de indicadores de re-
ferência para planos, programas e
projetos; indicadores de impacto, de
processo, resultado e de esforços.

Além das ações pontuais,
como o primeiro encontro que
abordou a tipologia de indicado-
res e o terceiro, previsto para o mês
de janeiro com oficina prática, fo-

ram realizadas visitas aos Centros
de Referência de Assistência Soci-
al (Cras) para identificar a meto-
dologia de trabalho com as famí-
lias que apresentam maior índice
de vulnerabilidade e risco social.

“Recebemos informações sobre
os conceitos da teoria de mudanças

relacionados à efetivação dos proje-
tos sociais; escuta do público-alvo e
elaboração de ações mais asserti-
vas. Um dos papéis da Assistência
Social é planejar as ações e não ape-
nas executá-las”, explicou Jacque-
line Barros, diretora do departa-
mento de Proteção Social Básica.

A proposta da parceria visa
a aplicação integral de avaliações
para definição do indicador de
vulnerabilidade social nos terri-
tórios de abrangência dos Cras e
o aprimoramento técnico do atu-
al sistema, considerando a vali-
dade da avaliação técnica.

Professor Dimas Gonçalves durante encontro sobre Teoria da Mudança
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Indicação pede melhoria
em sinalização de via

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou, nesta terça-fei-
ra, 20, a indicação 3467/2022, pela
qual pede ao Executivo para que
sejam realizadas melhorias na si-
nalização de solo (horizontal e ver-

tical) em toda a rua Marco Antô-
nio Corrêa Altafim, no bairro Cas-
telinho. “Os munícipes relataram
que até o presente momento não
obtiveram retorno sobre sua solici-
tação”, disse o parlamentar.

O anfiteatro Alceu Maynard
Araújo, da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto,
recebe hoje, 21, às 19h, a exibição
gratuita do filme norte-americano
Get on Up - A História de James
Brown, originalmente lançado em
2014, baseado na vida do famoso
cantor de soul/funk James Bro-
wn. A ação é uma parceria entre
a Biblioteca e o Museu da Ima-
gem e do Som de Piracicaba
(Misp), mantidos pela Prefeitura,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), com
apoio do MIS-SP e do projeto Pon-
tos MIS, e integra a mostra Voz
Tamanha, que reúne filmes bio-
gráficos de cantores e cantoras.

Dirigido por Tate Taylor e es-
crito por Jez e John-Henry But-
terworth, o filme é estrelado por
Chadwick Boseman como Brown,
ator que conquistou o mundo
como o Pantera Negra e faleceu
em 2020, após quatro anos de
luta contra um câncer de intesti-

no. Pela atuação neste filme, Bo-
seman foi elogiado nos momen-
tos dramáticos e também nas ce-
nas em que dança no palco.

GET ON UP - A História de
James Brown retrata a vida do
músico, desde a infância pobre na
Carolina do Sul, a adolescência até
o estrelato, que o transformou em
uma das figuras mais importantes
da música soul no século 20. Bro-
wn ficou mundialmente conhecido
como Padrinho do Soul e alçou a
paradas de sucesso os hits I Got
You (I Feel Good), Say It Loud –
I’m Black and I’m Proud e Get Up
(I Feel Like Being a) Sex Machine.

SERVIÇO
Filme Get On Up: A História de
James Brown (2014). Hoje,
21, às 19h, no Anfiteatro Alceu
Maynard Araújo, da Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto (rua Saldanha
Marinho, 333, Centro). Gratui-
to. Duração 2h19 min. Classi-
ficação indicativa 14 anos.
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Padrinho do Soul, James Brown é um dos
maiores nomes da música americana
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Emdhap e Ipplap, extintos, serão absorvidos por nova secretaria
Uma nova secretaria surge

dentro da Prefeitura para a área
de planejamento urbano e mora-
dia. Trata-se da Secretaria Muni-
cipal de Habitação e Gestão Terri-
torial, criada a partir do projeto
de lei 200/2022, de autoria do
Executivo e aprovado em dois tur-
nos em sessões extraordinárias
realizadas na tarde desta terça-fei-
ra (20) pela Câmara após convo-
cação dos vereadores feita pelo
prefeito Luciano Almeida.

A pasta absorverá as atribui-
ções da Emdhap (Empresa Muni-
cipal de Desenvolvimento Habita-
cional de Piracicaba) e do Ipplap
(Instituto de Pesquisas e Planeja-
mento de Piracicaba), agora extin-
tos. A nova secretaria reunirá de-
partamentos de patrimônio histó-

rico, planejamento, gestão de áre-
as e próprios municipais, uso e ocu-
pação do solo e regularização fun-
diária, entre outras estruturas.

As mudanças estabelecidas
pelo projeto de lei, que ainda in-
cluem alterações nas secretarias
municipais de Obras, de Defesa do
Meio Ambiente e de Assistência e
Desenvolvimento Social, foram
objeto de extenso debate antes de
o texto ser aprovado em primeira
discussão, na 30ª reunião extra-
ordinária. Os vereadores também
ocuparam a tribuna para se posi-
cionar em relação às outras pro-
posituras que compuseram a pau-
ta, todas de autoria do Executivo.

Foram aprovados o projeto de
lei complementar 14/2022, que
disciplina o sistema de coleta sele-

tiva nos condomínios residenciais
e comerciais, empreendimentos e
empresas geradoras de até 200 li-
tros por dia de materiais reciclá-
veis, e o projeto de lei complemen-
tar 20/2022, que institui o Fun-
do Municipal de Educação, com
R$ 57,4 milhões a serem gastos
na área em 2023, oriundos dos
valores que não foram aplicados
pelo município em educação em
2020 e 2021, anos em que vigo-
rou o estado de calamidade pú-
blica em razão da pandemia.

Os vereadores autorizaram o
município a contratar operações
de crédito de até R$ 50 milhões,
via projeto de lei 187/2022, com a
Desenvolve SP (Agência de Fomen-
to do Estado de São Paulo) para
obras de tratamento sanitário e de

iluminação pública, com contra-
partida de até R$ 26 milhões, e de
outros R$ 23 milhões, via projeto
de lei 242/2022, junto à Caixa
Econômica Federal, para cons-
trução envolvendo a ampliação
do reservatório Capim Fino.

A sexta propositura aprova-
da nas reuniões extraordinárias,
que tiveram início às 14h e se es-
tenderam por quase cinco horas,
foi o projeto de lei 244/2022. Ele
altera trecho da lei municipal
6.621/2009, que instituiu o Pro-
grama Especial de Incentivo ao
Parque Tecnológico de Piracica-
ba, e aborda a isenção de 100%
do IPTU (Imposto sobre Proprie-
dade Territorial e Predial Urba-
na) a imóveis onde os empreendi-
mentos estão instalados.



A11
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 21 de dezembro de 2022

IIIIINMETRONMETRONMETRONMETRONMETRO

Hyundai recebe certificação para
gerenciamento de resíduos sólidos
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Fundação Raízen conclui ano letivo
com mais de 470 jovens formados
Programa Ativa Juventude, iniciativa que impulsiona estudantes de escolas
públicas e contribui para a diminuição da evasão escolar, atende cinco cidades

Divulgação

Com o encerramento de mais
um ano letivo, a Fundação Raízen
celebra neste mês a conclusão das
turmas do 2º semestre do progra-
ma Ativa Juventude, e os resulta-
dos alcançados em 2022. Somente
esse ano, a Instituição formou mais
de 470 jovens nas cidades de Capi-
vari (SP), Charqueada (SP), Elias
Fausto (SP), Rafard (SP) e Rio das
Pedras (SP). Além da região, foram
mais de 3.400 adolescentes forma-
dos em 37 municípios, destes, 19
são localidades novas em que o
Ativa Juventude ainda não havia
atuado. Esse movimento faz parte
da estratégia de expansão da Fun-
dação Raízen e do compromisso
público da Raízen de impulsionar
ações em educação, por meio de
programas da Fundação Raízen
em 100% dos territórios em que
tem operação até 2030.

A iniciativa impulsiona jovens
estudantes de escolas públicas em
fase de transição para o ensino
médio a descobrirem suas vocações
e caminhos profissionais.

 Presente já em seis estados,
São Paulo, Mato Grosso, Mato
Grosso do Sul, Minas Gerais, Pa-
raná e Goiás, o programa Ativa
Juventude promove desenvolvi-
mento de competências socioemo-
cionais para adolescentes, por
meio de duas modalidades em
modelo híbrido e presencial. Além
disso, incentiva a permanência na
escola e a aprendizagem contínua,
com uma metodologia que esti-
mula o protagonismo.

“A energia que investimos nes-
ses jovens fomenta o aprendizado
em uma fase fundamental da vida,
florescendo seu potencial de trans-
formarem suas próprias histórias,
de suas famílias e de suas comuni-
dades”, afirma Fernanda Ferraz,
gerente de Performance Social na
Raízen e diretora executiva da Fun-
dação Raízen. “Por isso, a forma-
tura é um momento tão importan-
te, em que reunimos toda a comu-
nidade para celebrar essa jornada
de desenvolvimento, que estimula
nossos jovens a sonhar e continu-
ar estudando”, completa.

As ações da Fundação Raí-
zen não só potencializam voca-
ções e protagonismo, como pre-
tendem contribuir para a dimi-

Jovens do programa Ativa Juventude, da Fundação Raízen

nuição da evasão escolar ao cri-
ar vínculos positivos com o pro-
cesso de aprendizagem.

Segundo um estudo do UNI-
CEF divulgado em setembro, dois
milhões de crianças e adolescentes
brasileiros de 11 a 19 anos não es-
tavam frequentando a escola na-
quele momento. A pesquisa revela
ainda que, nos três meses que ante-
cederam o estudo, 21% dos estudan-
tes de 11 a 19 anos da rede pública
pensaram em desistir da escola.

Em 2022 a Fundação Raízen
também dedicou esforços para o
fortalecimento e cuidado da saúde
mental de adolescentes. Além de
abordar o tema em sua metodolo-
gia, a Instituição passou a apoiar o
“Pode Falar”, canal de ajuda vir-

tual em saúde mental e bem-estar
criado pelo UNICEF. O projeto, que
já conta com mais de 35 mil acessos,
oferece escuta qualificada de profis-
sionais de entidades especializadas
na área, e funciona de forma anôni-
ma e gratuita. Com a parceria, o
canal expandiu seus horários de
atendimento para auxiliar mais jo-
vens, passando a acolher também
alunos do Ativa Juventude.

A Instituição também segue
investindo na formação de edu-
cadores em competências socioe-
mocionais, bem como na certifi-
cação pelo Amplifica, parceiro
Google for Education, capacita-
ção voltada ao desenvolvimento
de práticas pedagógicas com o
uso de metodologias ativas.

A Hyundai Motor Brasil re-
cebeu o certificado de Gerencia-
mento de Resíduos Sólidos no Ní-
vel Ouro, após auditoria condu-
zida e elaborada pelo Organis-
mo de Certificação de Produtos
(OCP) PCN do Brasil, aprovado
pelo Inmetro, na fábrica em Pi-
racicaba, em São Paulo. A em-
presa se torna assim a primeira
montadora de automóveis no
Brasil a obter a certificação nes-
te grau de avaliação, atendendo
98% dos requisitos do programa.

A premiação reconhece pro-
gramas de gestão e resíduos sóli-
dos em conformidade com os
princípios e objetivos estabelecidos
pela Política Nacional dos Resídu-
os Sólidos (Lei 12.305/2010), ali-
nhado às exigências das disposi-
ções estaduais e municipais, às
resoluções do Conselho Nacional
do Meio Ambiente (CONAMA) e
aos requisitos do sistema de ges-

Caio Raposo (auditor PCN do Brasil); Ana Clara Mello (Analista
de Meio Ambiente da Hyundai Motor Brasil); Davi Marques
(Supervisor de Meio Ambiente da Hyundai Motor Brasil);
Jonas Fassina (auditor PCN do Brasil)
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tão ambiental, estabelecidos pela
norma ABNT NBR ISO 14001.

“Somos a primeira montadora
de automóveis a alcançar este nível
de conformidade e estamos muito
orgulhosos em receber o reconheci-
mento Nível Ouro, que reforça a
nossa seriedade com a redução dos
impactos ambientais e demonstra
que estamos no caminho certo com
a nossa gestão de resíduos sólidos
no Brasil”, afirma Ricardo Martins,
vice-presidente administrativo da
Hyundai Motor Brasil.

Em 2022, a gestão ambiental
da Hyundai Motor Brasil também
foi reconhecida pelo Prêmio Ex-
pressão de Ecologia e foi certifi-
cada pelo quarto ano seguido com
o Selo Ouro no Programa Brasi-
leiro GHG Protocol, metodologia
internacional usada mundial-
mente por empresas e governos
para a realização de inventários
de gases de efeito estufa.

A Hyundai Motor Brasil, em
parceria com a Shell Lubrifican-
tes, realizou na última semana a
entrega dos prêmios para os ven-
cedores da promoção “Inverno da
Sorte”, um Novo Hyundai HB20
Sense e um Hyundai CRETA
Comfort, ambos zero-quilômetro,
para os clientes que fizessem revi-
sões periódicas, com troca de óleo
Shell, nas concessionárias partici-
pantes em todo o País. A ação pro-
mocional foi válida de 25 de julho
até 29 de outubro, e teve o sorteio
realizado pela Loteria Federal no
último mês de novembro.

O novo proprietário de um
HB20 Sense zero-quilômetro é An-
tônio Tadeu Rogério Franco, de São
Paulo (SP), que realizou a revisão
de cinco anos do seu CRETA Presti-
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Hyundai apresenta vencedores
da promoção “Inverno da Sorte”

O ganhador do HB20 Sense zero-quilômetro, Antônio Tadeu
Rogério Franco, acompanhado da filha, Gabriela Rogério
Franco, e da esposa, Sandra Valexia Franco
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ge na CAOA Ipiranga, em São Paulo
(SP). Enquanto o felizardo que leva
para casa um Hyundai CRETA
Comfort zero-quilômetro é Alexan-
dre Piter Zunino, de Florianópolis
(SC), que compareceu para a manu-
tenção periódica de 80 mil km do
seu HB20S Premium, na concessi-
onária Geração, em São José (SC).

Os novíssimos modelos 2023
do carro de passeio mais vendido
do Brasil e do SUV líder do varejo
no País acompanharam outros prê-
mios distribuídos pela ação. Foram
realizados outros três sorteios no
período da promoção: um em agos-
to, um em setembro e outro em
outubro. Cada um destes premiou
60 participantes com um vale-
combustível de R$100, disponibi-
lizado no aplicativo Shell Box.
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VacinaPira abre vagas para imunização contra a Covid
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), libera novas va-
gas para agendamento da vacina
contra a Covid-19 a partir das 8h
de hoje, 21. O agendamento é feito
pelo site VacinaPira (vacinapira.
piracicaba.sp.gov.br). Para se va-
cinar contra a Covid-19 é neces-
sário apresentar documento de
identificação com foto, CPF, com-
provante de residência em Pira-
cicaba e comprovante de vacina-
ção com a última dose. Além dis-
so, a SMS reforça que ainda é
obrigatório o uso de máscaras
em unidades de saúde, confor-
me Decreto Estadual.

Grupos para os quais foram
liberadas agenda para quarta-fei-
ra, 21/12, a partir das 8h: • 3ª dose
para pessoas com 18 anos ou mais
que tomaram a 2ª dose há, pelo
menos, 4 meses; • 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 28 dias; • 3ª dose para adoles-
centes de 12 a 17 anos com alto grau
de imunossupressão que tomaram
a 2ª dose há, pelo menos, 8 sema-
nas; • 4ª dose para pessoas com 18
anos ou mais com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 3ª
dose há, pelo menos, 4 meses; • 4ª
dose para pessoas com 18 anos ou
mais que tomaram a 3ª dose há,
pelo menos, 4 meses; e • 5ª dose
para pessoas com 18 anos ou

mais com alto grau de imunos-
supressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para a primei-
ra dose para todas as idades, a par-
tir dos 6 meses; segunda dose da
Pfizer pediátrica para quem tomou
a primeira dose até 18/10; segun-

da dose da Pfizer para quem to-
mou a primeira dose até 28/10 (12
a 17 anos) e até 26/11 (18 anos ou
mais); segunda dose da Corona-
vac para quem tomou a primeira
dose até 25/11; segunda dose de
Astrazeneca para quem tomou a
primeira até 28/10; terceira dose

para adolescentes; primeira dose
adicional Janssen para quem to-
mou a dose única até 21/10, se-
gunda dose adicional Janssen
para quem tomou a primeira adi-
cional até 09/09 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 09/09.
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Moradores do bairro encaminham demandas
Moradores do bairro Ter-

ras de Treviso encaminharam
demandas ao vereador Pedro
Kawai (PSDB), após reunião
com representantes da região
no início desta semana. São pe-
didos como reforço no patrulha-
mento das vias, em especial na
rua Renato Pélio Ramalho.

Segundo os moradores, nos
últimos meses o bairro tem so-
frido com constantes furtos de
materiais de construção e bens
móveis dentro das casas. Dian-
te da insegurança em que es-
tão vivendo, pedem aumento
das rondas no local.

O vereador encaminhou o pe-
dido ao Executivo na indicação
3466/2022. “Meu mandato tem

como prioridade ouvir as necessi-
dades da população e encaminhar

aos órgãos e secretárias responsá-
veis para possível solução”, disse.

Solicitações foram levadas ao vereador Pedro Kawai (PSDB),
após reunião com representantes da comunidade

Assessoria Parlamentar
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Setor de Direito Animal apreende
mais de 50 cães no Bairro Alto
Animais ficarão sob responsabilidade de ONGs; Setor aplicará multas na proprietária

O Setor de Direito Animal, da
Guarda Civil, cumpriu na manhã
de ontem, 20, no Bairro Alto, man-
dado de busca e apreensão emitido
pela juíza Ana Cláudia Madeira, da
1ª vara criminal, em casa com cães
de raças variadas. O mandado foi
expedido após denúncia de maus-
tratos encaminhada pela Guarda
Civil ao Ministério Público. Mais
de 50 cães de raças variadas fo-
ram apreendidos e ficarão sob a
responsabilidade de duas ONGs
de Piracicaba. A responsável pelos
animais será multada pelo muni-
cípio com base na lei 178/06.

Durante o cumprimento ficou
atestado pela médica veterinária
Andrea Rodrigues Cella que o local
é insalubre, com muitos dejetos
acumulados, privação de alimento
e água aos animais. Além disso, no
local foram encontradas e apreen-
didas várias seringas usadas, mal
acondicionadas e medicamentos
de uso exclusivo veterinário venci-

dos. Também foi solicitada à tutora
dos bichos a carteira de vacinação
dos animais, mas ela só apresentou
seis delas. A responsável pelos cães
será multada por local insalubre,
privação de água e alimento e falta
de atendimento médico veterinário.
Valores das multas variam de R$
300 a R$ 2.800 por animal.

Os animais foram encami-
nhados a uma clínica veterinária
para coleta de sangue e para exa-
mes e, posteriormente, ficarão sob
responsabilidades de duas ONGs
da cidade. Dentre os animais, há
cães de raça, como lulus da po-
merânia, samoieda e terra nova e
outros cães de raça.

A equipe do Setor, formada
pelos GCs Renata C. Mateus e Soa-
res, se dirigiu para a Unidade de
Polícia Judiciária comunicando o
cumprimento do mandado e apre-
sentando as apreensões. Ação con-
tou com apoio da Romu e a presen-
ça da Perícia da Polícia Científica.

Divulgação

Cães estavam aprisionados em gaiolas, em locais cheios de fezes
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Cineteca exibe “Encantados” e realiza confraternização
Pessoas atendidas pelo Ca-

phiv (Centro de Apoio ao HIV/
Aids e Hepatites Virais) partici-
param, na segunda-feira, 19, de
mais uma edição do projeto Ci-
neteca, em parceria com o Mu-
seu da Imagem e do Som de Pi-
racicaba (Misp). Na ocasião, foi
exibido o filme “Encantados”,
filme nacional dirigido por Ti-
zuka Yamasaki e conta no elen-
co, entre outros atores, Dira
Paes e José Mayer. Ao final da
exibição do filme, foi realizada
uma confraternização, com co-
mes e bebes, e entrega de uma
lembrança a cada participante.

“O nosso objetivo, com esse
projeto, é oferecer um momento
de entretenimento, mas também
de comunhão entre eles e, claro,
uma forma de oferecer acesso à
cultura brasileira”, destaca o pre-
sidente da Caphiv, Paulo Soares.
Os filmes exibidos dentro do pro-
jeto Cineteca são produções naci-
onais e que muitas vezes ficam ina-
cessíveis a grande parte do públi-

co. “É um projeto que nos dá mui-
ta satisfação”, acrescenta.

CINETECA - O projeto foi ide-
alizado pela bibliotecária e diretora
da Biblioteca, Melysse Martim, em
parceria com a coordenadora do
projeto Prevenção na Quebrada,
Rosângela Pereira de Souza, que re-
alizado pela Caphiv, após uma con-
versa para pensar quais ações eram
viáveis para levar cultura às pesso-
as que têm limitações de mobilida-
de e/ou intelectuais, que nem sem-
pre têm possibilidade de acesso por
falta de recursos ou oportunidades
ou até por não se sentirem incluí-
dos e acolhidos pela sociedade.

CAPHIV – O Caphiv, presi-
dida por Paulo Henrique Soares,
que também é responsável por ou-
tros projetos como Capvida e Não
Viralize a Ignorância, Conheça!, foi
fundada em janeiro de 2011 e tem
sede na rua Prudente de Moraes,
783, no centro de Piracicaba, pres-
tando assistência social e de saúde
aos internos e residentes e desen-
volvendo trabalhos de prevenção.

Cineteca é um projeto desenvolvido pelo Caphiv em parceria com o MISP e busca oferecer entretenimento e cultura;
depois da exibição do filme, na segunda-feira, 19, foi realizada uma confraternização e entregues brindes aos participantes.

Fotos: Divulgação

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Desde que a epidemia da
Aids surgiu, no início dos anos
1980, muito se falou sobre a ne-
cessidade (e a importância) de se
desenvolver uma vacina contra a
doença. O assunto é tão relevan-
te que existe até o Dia de Consci-
entização sobre a Necessidade de
Vacina contra o HIV/Aids, cele-
brado anualmente em 18 de maio.
Também, é claro, demonstra um
reconhecimento a todos profissi-
onais de saúde e cientistas que se
debruçam sobre este desafio que,
com certeza, salvará vidas.

A pandemia da Covid-19, a
partir do início de 2020, é um
“divisor de águas” quanto ao as-
sunto. Em um texto na Bibliote-
ca Virtual do Ministério da Saú-
de, é apontado que os avanços
científicos e a equidade devem ir
além para garantir a prevenção
ao HIV, bem como uma futura
vacina. No entanto, nos últimos
dois anos, os resultados dos prin-
cipais testes de vacinas contra o
HIV derrubaram o que já era
sabido e reformularam as per-
guntas que devem ser feitas.

A pesquisa biomédica evo-
luiu mais rapidamente nos últi-
mos anos do que em qualquer
outro momento da história hu-
mana. Novas plataformas e pro-
dutos de bioengenharia estão
mudando a forma como as do-
enças são tratadas e prevenidas.
Novos compromissos globais de
compartilhamento de informa-
ções e dados estão finalmente se
movendo para tornar a pesqui-
sa uma empresa verdadeiramen-
te global. De muitas maneiras,
porém, o desenho de testes de
vacinas contra o HIV permane-
ce preso no século 20.

É preciso agir com urgên-
cia para desenvolver modelos
novos e mais rápidos para o
avanço da ciência das vacinas
contra o HIV que possam se
adaptar rapidamente ao que é
aprendido. É preciso que os fru-
tos da ciência possam ser usu-
fruídos equitativamente.

Novas abordagens de pes-
quisa oferecem a perspectiva de
responder a perguntas cruciais
com segurança e rapidez. Mas
as estruturas comerciais, legais
e regulatórias não são projeta-
das para mover a pesquisa de
vacinas contra o HIV com mai-
or certeza, facilidade e veloci-
dade. A união é necessária para
discutir oportunidades e desa-
fios de novas abordagens à pes-
quisa e maximizar o potencial
de uma agenda de pesquisa de
vacinas para prevenir a infec-
ção pelo HIV no século XXI.

Com 38 milhões de pessoas
infectadas em todo o mundo, o
vírus HIV ainda sofre mutações
dificultando sua cura, e, dife-
rentemente de outros vírus, o
HIV não induz uma resposta
imune eficiente e protetora nas
pessoas que foram infectadas.
Isso compromete um princípio
básico do desenvolvimento de
vacinas que é o de induzir uma
reação “semelhante a uma in-
fecção natural” para que as pes-
soas fiquem protegidas.

De forma totalmente inédi-
ta, percebeu-se que uma vacina
contra o HIV precisa ter como
objetivo a indução de uma res-
posta imune protetora mais in-
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tensa e eficiente do que aquela que
a própria infecção pelo HIV é na-
turalmente capaz de induzir em
uma pessoa. Este grau de eficiên-
cia é algo que até hoje não foi al-
cançado com outras vacinas que,
por princípio, induzem nas pes-
soas uma reação bem menos in-
tensa do que seria a doença na-
tural e com isso já são capazes de
gerar proteção suficiente para
evitar as formas graves e eventu-
almente fatais de uma doença.

A Aids é uma doença infec-
ciosa, transmitida pelo vírus
HIV. Segundo dados da Secre-
taria de Estado da Saúde de São
Paulo, do Ministério da Saúde e
do Programa Conjunto das Na-
ções Unidas sobre HIV/Aids
(UNAIDS), a cada 15 minutos
uma pessoa se infecta com o ví-
rus no Brasil e sete pessoas mor-
rem por dia em São Paulo.

Na primeira fase, chamada
de infecção aguda, ocorre a in-
cubação do HIV – tempo que de-
corre entre a exposição ao vírus
até o surgimento dos sinais da
doença. Os primeiros sintomas
são muito parecidos com os de
uma gripe, como febre e mal-es-
tar. Por isso, a maioria dos ca-
sos passa despercebida.

A próxima fase é marcada
pela forte interação entre as cé-
lulas de defesa e as constan-
tes e rápidas mutações do ví-
rus. Esse período, que pode
durar muitos anos, é chama-
do de assintomático.

Com o frequente ataque, as
células de defesa começam a
funcionar com menos eficiên-
cia até serem destruídas. O or-
ganismo fica cada vez mais fra-
co e vulnerável a infecções co-
muns. Os sintomas que comu-
mente aparecem nessa fase são:
febre, diarreia, suores notur-
nos e emagrecimento.

A baixa imunidade permi-
te o aparecimento de doenças
oportunistas, que recebem esse
nome por se aproveitarem da
fraqueza do organismo. Com
isso, atinge-se o estágio mais
avançado da doença, a Aids.
Quem chega a essa fase, por não
saber da sua infecção ou por não
seguir o tratamento indicado
pela equipe de saúde, pode so-
frer de hepatites virais, tuber-
culose, pneumonia, toxoplas-
mose e alguns tipos de câncer.

Pessoas soropositivas, que
têm ou não Aids, podem trans-
mitir o vírus a outras pessoas pe-
las relações sexuais desprotegi-
das, pelo compartilhamento de
seringas contaminadas ou de
mãe para filho durante a gravi-
dez e a amamentação.

Os medicamentos antirre-
trovirais (ARV) surgiram na dé-
cada de 1980 e atuam para im-
pedir a multiplicação do HIV no
organismo. Esses medicamentos
ajudam a evitar o enfraqueci-
mento do sistema imunológico e
seu uso regular é fundamental
para aumentar o tempo e a qua-
lidade de vida das pessoas que
vivem com HIV, reduzindo o
número de internações e infec-
ções por doenças oportunistas.

No Brasil, desde 1996, o
SUS distribui gratuitamente os
medicamentos para HIV/Aids
a todas as pessoas que necessi-
tam de tratamento.



A13
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 21 de dezembro de 2022

O clima de emoção e alegria,
acentuado pela proximidade do
Natal, marcou a apresentação do
Coral Cante Outra Vez e do gru-
po Pirabrass Quintet, realizada
no último sábado, 17/12, para
aproximadamente 2.000 pessoas
que passaram pelo Varejão Central,
por meio do projeto Música no Va-
rejão. O evento, organizado pela
Prefeitura de Piracicaba, em con-
junto com as secretarias da Ação
Cultural (Semac) e de Agricultura
e Abastecimento (Sema) e Centro
de Comunicação Social (CCS), le-
vou música para os equipamen-
tos públicos desde o mês de abril
deste ano e foi visto por cerca de
12 mil pessoas desde então.

Nancy Thame, titular da
Sema, comemorou os resultados do
projeto, que levou música para di-
versas regiões de Piracicaba. Ain-
da segundo Nancy, além de pro-
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Música no Varejão foi visto
por 12 mil pessoas em 2022
O evento levou música para os equipamentos públicos desde o mês
de abril deste ano e foi visto por cerca de 12 mil pessoas desde então
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Compositor Deco Romani é
homenageado com moção

Divulgação

Último show aconteceu no sábado, 17, com o Coral Cante Outra Vez e Pirabrass Quintet, no Varejão Central
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Centro Comunitário do bairro promoveu festa de fim de ano

mover a segurança alimentar e ge-
ração de renda, a Administração
encontrou uma maneira diferenci-
ada para utilizar a estrutura dos

varejões com as apresentações.
“Um belo exemplo de trabalho em
conjunto da Sema, Semac e Centro
de Comunicação Social, que propor-

cionou aos munícipes novas opor-
tunidades de lazer e entretenimen-
to, valorizando ainda mais os equi-
pamentos públicos”, frisou Nancy.

Reconhecimento foi prestado pela vereadora Silvia Morales (PV)

Divulgação

A Guarda Civil atendeu de
sexta-feira, 16, até domingo, 18,
diferentes ocorrências. Dentre os
delitos estão furto no Centro e
tráfico de drogas na Vila Sônia e
na avenida Independência. Todos
os autores ficaram recolhidos à
disposição da Justiça.

Na sexta-feira, por determi-
nação da Central de Operações, a
equipe da Romo (Ronda Ostensi-
va Motorizada) 04, formada pe-
los GCs Aquino e Feresin, se diri-
giu a rua Tiradentes para aten-
der uma ocorrência de furto em
que populares detiveram o indi-
víduo que havia subtraído obje-
tos na Loja Pernambucanas, na
rua Governador Pedro de Tole-
do. Com a chegada da equipe e a
realização da abordagem, os po-
pulares foram embora do local.

O averiguado então confessou
que havia furtado peças femininas
na Pernambucanas e outros pro-
dutos em outras lojas do centro
com o intuito de revender as peças
para arrecadar dinheiro. Diante dos
fatos, foi dada voz de prisão ao ho-
mem e realizada a condução dele e
das peças apreendidas para o Plan-
tão Policial, onde a prisão foi ratifi-
cada e ele permaneceu à disposição
da Justiça. As peças de roupa da
Pernambucanas foram devolvidas
para a loja, os outros objetos fica-
ram apreendidos por desconheci-
mento de quem era o dono. Ocor-
rência contou com apoio da Romu.

No domingo, 18, as equipes da
Romu (Ronda Ostensiva Munici-
pal) 92 e 84 realizaram duas pri-
sões por tráfico de drogas. A pri-

meira aconteceu na Vila Sônia,
quando durante patrulhamento na
área, a equipe da Romu 92, forma-
da pelos GCs Franco, Miranda e
Macedo, avistou um indivíduo na
rua com um volume anormal na
cintura e resolveu abordá-lo. Ao
parar a viatura, a equipe percebeu
um “kit” caindo da roupa do ho-
mem, que continha 27 eppendorf
de cocaína. Ao realizar a busca pes-
soal, a equipe encontrou mais nove
kits, totalizando 270 eppendorfs.
Além da droga, foram encontra-
dos com o homem R$ 210 e um
celular. Ele falou que realizava a
função de gerente de tráfico naque-
la região havia seis meses e que as
drogas encontradas como ele ha-
viam sido entregues um pouco an-
tes para ele por um outro homem.
Ele recebeu voz de prisão e foi con-
duzido ao Plantão Policial, onde a
prisão em flagrante delito foi rati-
ficada e o homem permaneceu re-
colhido à disposição da Justiça.

A segunda detenção aconte-
ceu na avenida Independência,
quando a equipe da Romu 84, for-
mada pelos GCs Glauco, Gomes,
Rocha e Saturnino, deparou-se
com um homem fazendo uso de
entorpecentes na rua e o abordou.
Submetido à busca pessoal, foram
encontrados com ele, numa poche-
te, 112 porções de crack e 49 invó-
lucros de cocaína prontos para a
venda. Indagado, informou que
pretendia traficá-los em conhecido
ponto de tráfico em bairro da cida-
de. O homem então foi conduzido
ao Plantão Policial, onde ficou re-
colhido à disposição da Justiça.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Cida-
de É Sua, entregou no sábado (17)
a moção de aplausos 136/2022 ao
sambista e compositor André Ro-
mani, o Deco, durante roda de
samba com a presença de vários
nomes de destaque da música de
Piracicaba, como Saulo Ligo, Mes-
tre Tadeu, Buziga e representantes
da Comunidade Quilombola.

Deco lançou em 2020 o disco
autoral “Letras, Melodias e Ami-
gos”, em parceira com músicos de
renome nacional, como Moacyr
Luz, Sereno e Xande de Pilares,
além de músicos importantes da
cidade, como Alessandro Penezzi,
Samuel Campos, Leandro de Oli-
veira Tigrão, Buziga, Vitor Casa-

grande, Paulista, Saulo Ligo, Ra-
fael Barros e Marcos Godoy.

“É uma delícia estar aqui
nesta tarde linda e poder home-
nagear alguém que, além de ami-
go, é um compositor piracicaba-
no”, afirmou Silvia Morales.

Deco agradeceu a homena-
gem e disse que, para chegar ao
sucesso de um trabalho, “é preci-
so apoio da família e dos amigos”,
que também estiveram presentes
na entrega da moção de aplau-
sos. O sambista dedicou o reco-
nhecimento prestado pela Câma-
ra “a todos os sambistas e músi-
cos piracicabanos”.

O vereador Cassio Luiz
Barbosa (PL) também presti-
giou o evento.

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Guarda Civil atende diferentes
ocorrências no fim de semana

Com a finalidade de oferecer
um dia especial a crianças e famili-
ares da região do Vila Cristina, o
Centro Comunitário do bairro pro-
moveu no último sábado, 17, festa
de confraternização de fim de ano.
Todo evento, que contou com o
apoio da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo) e de comerci-
antes do bairro, reuniu mais de
350 participantes, a maioria crian-
ças, e foi coordenado pela presiden-
ta do Centro Comunitário, Delvita
Rodrigues. A secretária municipal
de Desenvolvimento Social, Eucli-
dia Maria Fioravante, também
participou da atividade.

O evento, que contou também
com apoio de diretores do Centro
Comunitário, moradores do bair-
ro e de apoiadores do mandato da
deputada estadual Professora Be-

Festa reuniu mais de 350 participantes

bel (PT), foi marcado pela distri-
buição de cachorro-quente, pipoca,
cuscuz, algodão doce e refrigeran-
tes, além de bolo, muita música e

brincadeiras, como balão pula-pula
e cama-elástica. “Mais uma vez,
conseguimos fazer esse evento, que
representa muito para famílias do

nosso bairro e faço questão de agra-
decer a todos que deram o seu
apoio, que foi fundamental para a
realização”, completa Delvita.

Assessoria Parlamentar
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE COSTUREIRA
fone: 3481-5196 / 9 9242-2598.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

LUIS GUSTAVO DE CAMARGO torna público que recebeu da
SEDEMA – Secretaria Municipal de Defesa do Meio Ambiente
de Piracicaba, de forma concomitante, a Licença Prévia, Ins-
talação e Operação N° 2019 – 135646 para a atividade de
aparelhamento de placas e execução de trabalhos em már-
more, granito, ardósia e outras pedras, localizado a Rua Au-
gusto de Lello, n° 1280, bairro Santa Rosa, Piracicaba/SP.

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE SÃO PEDRO

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Presencial 14/2022
Data da Sessão Pública: 03 de janeiro de 2023. Horário de Início da Sessão Pública:
14:00 horas. Local: sede administrativa do SAAESP, sita à Rua Malaquias Guerra, nº 37,
Centro, São Pedro, Estado de São Paulo.
O SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE SÃO PEDRO, torna público para conhe-
cimento dos interessados, que no local, data e horário indicados, realizará licitação na moda-
lidade Pregão Presencial, objetivando o CONTRATAÇÃO DE EMPERESA PARA PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇOS TÉCNICOS E ESPECIALIZADOS DE REALIZAÇÃO DE ANÁLISES LA-
BORATORIAIS OBJETIVANDO O CONTROLE DE QUALIDADE DA ÁGUA DO SISTEMA DE
ABASTECIMENTO E PARA MONITORAMENTO E CONTROLE DOS PADRÕES DE EFLU-
ENTES DO MUNICÍPIO DE SÃO PEDRO. O edital completo poderá ser retirado no endereço
supracitado ou através do site do SAAESP (www.saaesp.sp.gov.br), acessando a opção "Lici-
tações" na página principal.
Não serão enviados editais pelo correio ou por e-mail. São Pedro, 20 de dezembro de
2022. DANILO DE ALBUQUERQUE - Diretor Presidente do SAAESP

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Trinta e nove escolas municipais
ofertarão modalidade em 2023
Vereador Josef Borges (Solidariedade) avalia que medida
ajudará a melhorar a qualidade do ensino no município

A partir de 2023, 39 escolas
do município irão ofertar o ensi-
no em tempo integral para tur-
mas do quinto ano. O vereador
Josef Borges (Solidariedade), que
apoia essa iniciativa, lembra que
a escola municipal de Artemis,
Professor Décio Miglioranza, está
entre as primeiras que serão in-
seridas no Programa de Educa-
ção em Tempo Integral (PETI).

Segundo o vereador, que já
conversou com o prefeito Lucia-
no Almeida sobre essa mudança,
o objetivo é oferecer mais conteú-

do e ampliar o conhecimento das
crianças com o horário estendi-
do das aulas, como já ocorre nas
escolas estaduais. “Além das au-
las já comuns do currículo esco-
lar, os estudantes terão oficinas
e outras atividades. Um dos cur-
sos que está em avaliação para
ser oferecido nessas escolas é o
de robótica”, afirmou o vereador.

“Nosso futuro está caminhan-
do para a automatização em todas
as áreas. É preciso que as nossas
crianças estejam habituadas, des-
de cedo, para essa realidade. Para

tudo usamos aplicativos e, esse co-
nhecimento inserido nos anos ini-
ciais do ensino fundamental, ofe-
rece oportunidades de aprendiza-
do para todos e valoriza a escola
pública”, completou Josef Borges.

Segundo matérias veiculadas
na imprensa, a Secretaria Munici-
pal de Educação vai contratar 105
professores e 40 orientadores de
alunos. Essas 39 escolas iniciarão
a modalidade integral com as tur-
mas do quinto ano, porém duas
escolas estarão com todas as séries
em tempo integral em 2023; sendo

elas:  Ada Buselli Neme, no bairro
Tanquinho e Nathalio Zanotta Sa-
bino, no distrito de Ibitiruna.

“Por serem menores, elas se-
rão os modelos piloto do PETI. O
objetivo é ampliar a oferta do en-
sino integral, o futuro da educa-
ção e que já é comum em diversos
países”, disse o parlamentar. A
meta da Secretaria Municipal de
Educação é atender aproximada-
mente 2.500 alunos em período
integral no ano que vem do quin-
to ano e com as duas escolas, so-
mar ao todo 90 turmas no PETI.

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com
bomba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmai-
der manual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total
de altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$
800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$
2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo
315 – SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

SR. GERALDO DONIZETI SIL-
VINO DE OLIVEIRA faleceu
ontem, nesta cidade, conta-
va 64 anos, filho dos finados
Sr. Eugenio Silvino de Olivei-
ra e da Sra. Ana Correa de
Oliveira. Deixa irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Sauda-
de, sala “05”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADÃO MORAES faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 66
anos, filho dos finados Sr. Joa-
quim Moraes e da Sra. Maria-
na Oliveira Alves, era casado
com a Sra. Maria de Fatima
Spinosa Moraes; deixa os fi-
lhos: Anderson Moraes, casa-
do com a Sra. Ana Paula Maria-
no Salles Moraes; Fernanda
Cristina Moraes, casada com
o Sr. Nelson; Alex Moraes, ca-

sado com a Sra. Ana Paula;
Bruno Moraes, casado com a
Sra. Roseline Brito dos Santos
Moraes e Alexandre Moraes,
casado com a Sra. Elisangela
Moraes. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

MENINO MIGUEL RODRIGUES
DE OLIVEIRA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 04 anos,
filho do Sr. Everton da Silva Oli-
veira e da Sra. Jessica Apareci-
da Rodrigues Gimenes, deixa
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUZIA BANZATO DA SIL-
VA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 75 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Jose No-
gueira da Silva. Era filha do Sr.
Rino Banzato e Sra. Amélia
Puga Banzato, falecidos. Deixa
os filhos: Ana Paula Nogueira
da Silva casada com Jose Rei-
naldo da Silva e Benedita Apa-
recida Nogueira da Silva, fale-
cida. Deixa 6 netos, 6 bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem  as 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. ERIKA GOBETH MOYSÉS
faleceu dia 18pp na cidade de
Tapirai – SP, aos 52 anos de ida-
de e era  filha do Sr. Farid Moy-
sés, falecido e Sra. Rosany Ca-

tarina Gobeth Moysés.  O seu
corpo foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de Piraci-
caba onde o seu velório ocorreu
na sala Esmeralda no Memorial
Metropolitano de Piracicaba, a
partir das 08:00hs de ontem, se-
guindo as 10:00 hs a urna mor-
tuária para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROSELI FELIX RIBEIRO fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 31 anos de ida-
de e era filha do Sr. Francisco
Martins Ribeiro e Sra. Antônia
Darzoto Felix. Deixa as filhas:
Mariana Felix e Eloisa Felix.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende – Sala 03,
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-

timentos de pesar da Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA VALDETE DE LIMA
SANTANA faleceu ontem na ci-
dade de São Pedro contava 79
anos de idade e era viúva do
Sr.João Alves de Santana. Era fi-
lha da finada Sra Maria Jose
Lima. Deixa filhos: Maria do Car-
mo, Maria, Maria Jose, Luzia, Rita
de Cassia, Cleide, Amadeu, Ma-

noel, Cicero, Jose Francisco, An-
tonio e Teresa. Deixa netos, bis-
netos e demais parente e ami-
gos. O seu sepultamento deu se
ontem saindo o féretro ás 16:30
h do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS.
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